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Правильно сочетать партийно- 
политическую работу с хозяйственной

В области проходят отчетно-выборные 
партийные собрания а конференции. На 
них подводятся итоги работы партийных 
организаций. Истекший год был годом 
напряженной борьбы за дальнейший 
подъем промышленности, земледелия и 
животноводства, за укрепление колхозов 
и МТС. В целях осуществления по
ставленных задач, партия круто 
повернула внимание партийных организа
ций к вопрбсам улучшения руководства 
хозяйством, приблизила партийные орга
ны 'К колхозам, МТС, промыпуленным пред
приятиям. потребовала от партийных ру
ководителей умело, квалифицированно, со 
знанием экономики вникать в производ
ство. двигать его вперед.

Партийные собрания и конференции от
мечают, что уровень партийного руко
водства хозяйством стал выше. В резуль
тате этого партийные организации обла
сти добились HeKOTOipo-ro улучшения рабо
ты промышленности, увеличения произ
водства зерна, льна, овощей и продуктов 
животноводства.

Оживилась внутрипартийная жизнь, 
повысилась активность коммунистов. Ре
гулярнее стали проводиться партийные 
собрания, пленумы райкомов и горкомов 
партии. Выше ста.т уровень организатор
ской работы партийных органов.

Вместе с этим, делегаты конференций 
и участники отчетно-выборных собраний 
вскрывают серьезные недостатки в стиле 
и методах работы партийных органов,, 
намечают практические меры по улучше
нию партийно-организационной и партий
но-политической работы.

Хозяйствен1Ные успехи, их прочность и 
длительность целиком и полностью зави
сят от успехов партийно-организационной 
и партийно-политической работы. В 
жизни, на практике политика и хо
зяйство неотделимы. Между тем, об 
этом требовании нередко забывают пар
тийные руководители. Далеко не все рай
комы и горкомы, партийные организации 
умело сочетают политическую и хозяйст
венную работу.

Делегаты партийной конференции в 
Бакчарском районе справедливо критико
вали райком партии за то, что он подме
няет райисполком и его отделы, хозяйст
венные органы, пытаясь решать много- 

. лшялеьшые хозяйственные дела только 
еиламп работников партийного аппарата. 
Подобные факты имели место в Верхне- 
Квтском районе; бывший первый секре
тарь райкома тов. Чернов занимался мел
кими текущими хозяйственными делами, 
но не вникал глубоко в дела колхозов и 
партийных организаций. На путь мелоч
ной опеки руково-дителей МТС, колхозов, 
райисполкома часто становились руко
водители Парабельского. Шегарского и 
некоторых других райкомов партии. Такая 
иеправпльная практика подмены и м«“лоч- 
ной опеки советских и хозяйственных ор
ганов принижает чувство ответственно
сти их руководителей за порученное дело, 
отвлекает райком партии от решения 
коренных вопросов развития промыш
ленности и сельского хозяйства, от про
ведения политической работы среди тру
дящихся.

Партийные о-ргаяы —  органы полити
ческого руководства. Их задача заклю
чается в том. чтобы неустанно улучшать 
партийно-организационную и партийно
политическую работу, совершенствовать 
партийное руководство советскимп, хозяй
ственными органами, не подменять, не 
обезличивать их, не решать за них хозяй
ственные вопросы, а контролировать рабо
ту  этих органов, укреплять их опытными 
кадрами, поднимать их ответственность 
за порученное дело, за своевременное вы
полнение государственных планов и за
даний, директив партии и правительства. 
Улучшение партийно-организационной и 
партийно-политической работы приведет 
к  усилению влияния партийных органи
заций на все хозяйственные дела.

Известно, что успех всякого дела ре
шают люди, что успех зависит от того, 
как партийные организации сумеют дове
сти до сознания трудящихся задачи, по
ставленные партией, организовать массы 
на их выполнение,

Но во мно'гих партийных организациях 
работа с людьми запущена, и это нано
сит серьезный ущерб делу.

Выполняя постадовленпе январского 
Плентма ЦК КПСС, колхозы области 
разработали практические мероприятия по 
повышению урожайности сельскохозяйст
венных культур, развитию животноводст
ва и повышению его продуктивности. П 
там. где партийные организации осущест
вляют повседневный контроль за их вы
полнением, ведут широкую разъяснитель
ную работу среди колхозников, руководят 
соцралистичеекпм соревнованием за 
успешное выполнение этих мероприятий, 
имеются прочные хозяйственные успехи.

К  сожатенню, такое сочетание хозяй
ственной п политической работы во мно
гих партийных организациях отсутствует,

а райкомы партии, их инструкторские 
группы и отделы не за.мечают серьез
ных недостатков и ве принимают мер к  
их устранению. В ряде партийных орга
низаций колхозов Томского района агит- 
^ллективы  работают только в период 
больших noviHTH4ecK/Hx ка.\шаний, агита
торы не ведут повседневной разъясни
тельной работы в бригадах, на фермах, 
наглядная агитация отстает от жизни; 
социалистическое соревнование организо
вано формально, итоги его подводятся от 
случая к  случаю и без участия самих 
сО'Рбвнующихся. Как следствие этого, в ре
шении хозяйственно-политических задач 
в этих колхозах имеются очень серьезные 
недостатки.

А райком КПСС не исправил во время 
эти крупнейшие недостатки; он недооце
нивает агитационно-массовую работу.

Партийные органы и их руководители 
обязаны повседневно заниматься полити
ческой работой, доходить до каждого 
рабочего, колхозника —  до каждо- 

трудящегося, доводить до их со
знания задачи, поставленные партией и 
правительством, разъяснять трудящимся 
кн)нкретные хозяйственные задачи обла
сти, района, предприятия, ко.тхоза; надо 
регулярно про.водить беседы. доклады, 
лекции, широко поставить устную и на
глядную агитацию, тесно связывая все эти 
мероприятия с жизнью, с задачами, стоя
щими перед данным коллективом.

Хозяйственные руководители также 
обязаны вести воспитательную рабо^ с 
людьми, должны проявлять постоянную 
заботу о людях, о создании условий для 
высокопроизводительной работы.

Правильное сочетание хозяйственной и 
партийно-политической работы требует 
повышения боеспособности первичных 
партийных организаций. Руководство пер
вичными партийными организациями со 
стороны райкомов партии за последнее 
время несколько улучшилось. Во многих 
колхозах, МТС, промышленных предприя
тиях партийные организации численно 
возросли, стали глубже вникать в дела 
колхозов, МТС и предприятий.

Однако недооценка роли первичных 
партийных организаций в ряде райкомов 
партии продолжает иметь место. В Карга- 
сокском районе в ходе отчетов и выборов 
партпйг(ых ирганов работа 12 секретарей 
партийных организаций признана неудов- 
летворшельной (подобные примеры име
ют местч» и в ряде других районов). 
Пееомненно, подобные факты говорят о 
повышении требовательности коммуни
стов К своим руководителям. Но вместе с 
этим, нельзя не видеть, что крупные 
недостатки в работе первичных партий
ных организаций —  свидетельство отсут
ствия ^надлежащей заботы райкомов пар
тии об улучшении работы первичных 
партийных организацпй. о повышении их 
роли в решении хозяйственно-политиче
ских задач. Райкомы партии еще мало 
учат секретарей паргинных организаций 
практике партийной работы, правильному 
сочетанию политической работы с хозяй
ственной.

На партийных собраниях и кг>нф''рен- 
циях отмечалось, что работники райкомов 
сейчас чаще бывают в колхозах, на пред
приятиях. Но еще часто бывают такие 
факты, когда работник райкома, на- 
.ходясь, Haiipiniep, в колхозе, редко об
щается с секретарями партийных органи
заций и коммунистами и все дела 
решает через голову партийных орга
низаций, минуя их. Только улучшая 
руководство первичными партийными ор
ганизациями, укрепляя живую (шязь с 
ними, улучшая работу инструкторских 
групп, отделов райкома, партийные ко. 
митеты смогут поднять партийную работу 
на уровень требований партии и успешно 
решать хозяйственно-политические зада
чи.

Приближается XX съезд партии. Совет
ские люди включаются в социалистическое 
соревнование за достойную встречу съез
да. Расширять социалистическое сорев
нование. по-деловому руководить им— бое. 
вал задача партийных организаций. 
Долг партийных еп-анизацпи промыш- 
пенных предприятий возглавить социали
стическое соревнование рабочих, инже. 
верно-технических работников за выпол
нение и перевыполнение государственных 
планов и заданий, за технический про
гресс.

Для партийных организаций колхозов 
и МТС нет более важной задачи, чем 
борьба за успешное досрочное выполне
ние намеченных мероприятий по повыше
нию урожайности всех сельскохозяйст
венных культур, развитию общественно
го животноводства и повышению его про
дуктивности. Необходимо обеспечить хоро
шую зимовку скота, развернуть широкую 
подготовку к  весеннему севу.

Чтобы успешно решить эти задачи, не- 
обхоигмо обеспечить пра.вильное соче
тание хозяйственной и политической ра
боты.

G С.-

Монтаж первых агрегатов Куйбышевской ГЭС
ЖПГУЛЕВСК (Куйбышевская область), 

16 ноября. (ТАСС). На сгроительстве 
Куйбышеэекой ГЭС ширится социалисти
ческое соревнование в честь XX съезда 
партии. Гидростроители дали слово сдать 
г  этом году в эксплоатацию два агрегата 
ГЭС. а третий агрегат ввести в строй ко 
дню открытия съезда. '

Днем и  ночью идут работы на монтаж
ной площадке. Здесь коллектив гидромон
тажников инженера И. В. Н1гкиф->рова 
ведет сборку узлов агрегатов. Две недели 
назад в здании ГЭС было установлено ра
бочее колесо первой турбины. Вчера за- 
коцчилось гидравлическое испытание ра
бочего колеса 'второй турбины.

С о в ет ск о -н о р в еж ск о е
ком м ю нике

С 10 по 16 ноября с. г. в Москве по приглашению Советского Пра
вительства находился Премьер-Министр Норвегии г-н Эйнар Герхард- 
сен. Во время своего дальнейшего пребывания в СССР Премьер-Министр 
посетит Сталинград, Тбилиси и Ленинград и возвратится 22  ноября в 
Норвегию.

Во время своего пребывания в Москве Премьер-Министр Э, Герхард- 
сен и прибывший вместе с ним Министр Торговли А. Скауг имели встре- 
чи с руководящими деятелями Советского государства и вели переговоры 
с Председателем Совета Министров СССР Н. А. Булганиным, Членом 
Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущевым и Первым Заме
стителем Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояном.

В состоявшихся при этом беседах с норвежской стороны участвовали 
в числе других: Торговый Советник С. Соммерфельт и Начальник Бюро 
Министерства Иностранных Дел Норвегии Г. Хейберг, а также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Норвегии в СССР Э. Бродланд.

С советской стороны в беседах приняли участие: Министр Внешней 
СССР И. Г. Кабанов, Заместители Министра Иностранных Дел 

СССР В. А. Зорин и В, С. Семенов и Чрезвычайный и Полномочный 
Посол СССР в Норвегии Г. П. Аркадьев.

Во время^бесед состоялся откровенный обмен мнениями как по воп
росам, касающимся советско-норвежских отношений, так и по некоторым 
общим международным вопросам, затрагивающим интересы обеих стран.

Обе стороны выразили свое твердое намерение содействовать разви
тию дружественных добрососедских отношений между СССР и Норве
гией.

Были всесторонне обсуждены вопросы экономических связей между 
обеими странами, являющихся важной предпосылкой для укрепления мир
ного сотрудничества и взаимопонимания между народами. При этом было 
высказано пожелание развивать далее советско-норвежскую торговлю и 
другие экономические связи на основе полной взаимности. Стороны усло
вились, в частности, содействовать взаимным поездкам представителей 
деловых кругов для ознакомления с различными отраслями промышлен
ности и сельского хозяйства обеих стран.

Во время пребывания в Москве Премьер-Министра Герхардсена 15 но
ября были подписаны Протокол о взаимных поставках товаров СССР и 
Норвегии на 1 9 5 6 — 1958  гг. и Протокол о дополнительных взаимных 
поставках товаров СССР и Норвегии в 19 5 6  году. С советской стороны 
указанные Протоколы подписал Министр Внешней Торговли СССР 
И. Г. Кабанов, с норвежской стороны — Министр Торговли А. Скауг.

В ходе обмена мнениями было признано целесообразным установле
ние научно-технических связей между СССР и Норвегией и было пре
дусмотрено продолжить в дипломатическом порядке переговоры о кон
кретных шагах в этом направлении.

По предложению норвежской стороны оба Правительства достигли 
договоренности об учреждении советско-норвежской комиссии экспертов 
с задачей представить предложения о наиболее рациональном распреде
лении прав на использование гидроресурсов пограничной между СССР 
и Норвегией реки Паатсо-Йоки (Пасвикэльв), имея в виду строительство 
в районе границы советских и норвежских гидроэлектростанций.

По предложению советской стороны была также достигнута договорен
ность о том, что в ближайшем будущем следует начать переговоры в 
Осло между обоими Правительствами относительно Соглашения об ава
рийно-спасательной службе в Баренцевом море.

Был рассмотрен вопрос о культурном сотрудничестве, которому Пра
вительства обеих стран придают большое значение. Было констатиро
вано, что взаимные связи в этой области за  последнее время значительно 
расширились, что следует приветствовать.

Стороны были согласны в том, что желательно принятие дальнейших 
мер для того, чтобы содействовать взаимопониманию между народами 
Советского Союза и Норвегии как путем обмена делегациями, так и ины
ми путями. Было подчеркнуто, что обмен делегациями и сотрудничество 
в других областях, которое могло бы послужить основанием для широ
кого контакта между народами обеих стран, наиболее плодотворным 
образом могли бы происходить через посредство представительных профес
сиональных и экономических организаций, спортивных, культурных и 
других общественных организаций обеих стран. Поэтому следовало бы 
поощрять прямой контакт между подобными организациями и поручить 
также государственным органам обеих стран, занимающимся вопросами 
культурных связей с заграницей,, содействовать установлению таких кон
тактов.

В качестве хорошего примера подобных прямых связей между пред
ставительными организациями обеих стран было названо сотрудничество 
менщу большими объединениями молодежи в Советском Союзе и Норве
гии, планирующими обмен между обеими странами представителями мо
лодежи, проходящей практическое или теоретическое обучение- Стороны 
согласились поддерживать подобного рода инициативу со стороны совет
ских и норвежских организаций и учреждений в области спорта, искус
ства и культуры, науки и просвещения.

В ходе обмена мнениями относительно международного положения обе 
стороны выразили свое стремление содействовать дальнейшей разрядке 
глеждународной напряженности и развитию мирного сотрудничества всех 
народов на основе взаимного уважения независимости и суверенитета и 
невмешательства во внутренние дела.

Беседы по международным вопросам способствовали более ясному по
ниманию позиций сторон и несомненно послужат делу улучшения от
ношений между СССР и Норвегией. Было отмечено, в частности, совпа
дение точек зрения обоих Правительств в ряде вопросов, обсуждающихся 
в органах Организации Объединенных Наций.

В связи с вопросом с советской стороны Премьер-Министр Э. Гео- 
хардсен дал заверение, что Норвежское Правительство не будет содей
ствовать политике, имеющей агрессивные цели, и не предоставит баз на 
норвежской территории иностранным вооруженным силам, пока Норве
гия не подвергнется нападению или угрозе нападения.

Беседы Премьер-Министра Э. Герхардсена и Министра Торговли 
А. Скауга с руководителями Советского государства проходили в атмо
сфере сердечности и дружественного взаимопонимания и. по убеждению 
обеих сторон, будут содействовать развитию дружественных, добросо
седских отношений между СССР и Норвегией.

О  товарообороте между С С С Р  
и Норвегией

15 ноября в Москве был подписан Протокол о взаимных поставках товаров 
СССР и Норвегии в 1956— 1958 гг . Этим Протоколом устанавливаются списки ос
новных товаров для взаимных поставок на трехлетний период.

Норвегия в течение этого периода будет поставлять Советскому Союзу китовый 
21ир, соленую сельдь и алюминий. Советский Союз будет поставлять Норвегии зерно
вые, нефтепродукты, марганцевую и хромовую руды и апатит-концентрат.

Одновременно был подписан Протокол о дополнительных взаимных поставках то
варов СССР и Норвегии в 1956 году.

В 1956 году Норвегия поставят Советскому Союзу китовый жир. штапель
ное волокно, соленую и мороженую сельдь, алюминий, рыбное филе и другие товары. 
Советский Союз поставпт Норвегии зерновые, нефтепродукты, марганцевую в хро
мовую руды, апатит-концентрат, хлопок, асбест, канифоль, нафталин, автомобили, 
мотоциклы и другие товары.

Товарооборот между СССР и Норвегией по этим Протоколам в 1956 году дол
жен составить 140 млн. рублей.

Беседа Н. С. Хрущева и А. И. М икояна с 
Министром Норвегии Э. Герхардсеном

15 ноября в Кремле состоялась беседа Члена Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева и Первого Заместителя Председателя Совета Министров СССР 
А. И. Микояна с Премьер-Министром Норвегии Эйнаром Герхардсеном.

Во время беседы присутствовали: с норвежской стороны —  Министр торговли 
Норвегии А. Скауг, Чрезвычайный и Полномочный Посол Норвегии в СССР Э. Брод
ланд, глава находящейся в СССР норвежской торговой делегации С. Соммерфельт и 
начальник Бюро Политического отдела МИД Норвегии Г. Хейберг: с советской сто
роны— Министр Внешней Торговли СССР И. Г, Кабанов, заместители Министра 
Пностранных Дел СССР В. А. Зорин и В. С. Семенов и Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол СССР в Норвегии Г. Ц. Аркадьев.

(ТАСС).

Посещение Н. А. Булганиным,
А. И. Микояном и Н. G. Хрущевым 
выставки кустарных изделий Индии

16 ноября товлряпш Н. А. Булганин, А. И. Микоян и Н. С. Хрущев посетшш 
выставку кустарных изделий Индия.

Товарищей Н. А. Булд^аоина, А. И. Микояна и  Н. С. Хрущева встретили Вре- 
мелный Поверенный в делах Индии в СССР г-в  Ратлам, супруга Чрезвычайного и 
Полномочного Посла Республики Индии г-жа Менон, директор выставки К . Гхош, 
сотрудники индийского посольства и работники выставки

Товарищи Н. А. Булганин, А. И. Микоян и Н. С. Хрущев с большим интере
сом, в течение почти двух часов, знакомились с экспонатами выставки. По окон
чании осмотра выставки Н. А. Булганин, А. И. Микоян и Н. С. Хрущев вписали в 
книгу для посетителей сердечный отзыв о высоком мастерстве индийских труже
ников. Этот отзыв гласит:

«Так много хорошего вшде:ш мы, что трудно выразить в словах. Выставка 
ярко свидетельствует о великом, древнем искусстве индийского народа, зародив
шемся на заре человеческой культуры.

Желаем индийскому народу развить отечественную индустрию, на базе кото
рой можно укреш пь завоеванную независимость и поднять daarococTOflHHe народа.

16/XI— 55 г.
Н. БУЛГАНПН 

А. МИКОЯН 
Н. ХРУЩЕВ»

В память о посещения выставки товарищам Булганину, Микояну и  Хрущеву 
были преподнесены сувениры —  искусно вырезанные из слоновой кости изобра
жение национального герба Республики Индии, скульптурный портрет Махатмы 
Ганди и аллегорическое изображение богатства и  плодородия страны. (ТАСС).

Отъезд из Москвы Премьер- 
Министра Норвегии 

Э. Герхардсена
16 ноября из Москвы выехал Премьер-Министр Норвегии 9. Герхардсен, го

стящий в СССР по приглашению Советского правительства, и члены норвежской 
правительственной делегации.

На Целтральном аэродроме, украшенном государственными флагами Норвегии и 
Советского Союза, Премьер-Министра Э. Герхардсена и сопровождающих его лиц 
провожали Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, Первый Заме
ститель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, Министры СССР: 
К. П. Горшенин, И. Г. Кабанов, М. Д. Ковригина, Н. А. Михайлов, 3. А. Шашков, 
Главный маршал авиации П. Ф. Жигарев, генерал армии И. А. Серов, заместитель 
Министра Иностранных Дел СССР В. А. Зорин, председатель исполкома Моссовета 
М. А. Яснов, секретарь ВЦСПС Н. В. Попова, начальник Протокола' Председателя 
Совета Министров СССР Е. А. Тарабрял, заведующий Протокольным отделом МИД 
СССР Ф. Ф. Молочков, заместитель заведующего отделом Скандинавских стран 
МИД СХХ)Р С. А. Афанасьев, комендант .города Москвы генерал-майор И. С. Колес
ников.

Премьер-Министра Э.. Герхардсена провожали также Главы дипломатических 
представительств, аккредитованные в Москве, сотрудники Посольства Н орвеги  в 
СССР, советские и иностранные журналисты.

Для проводов Премьер-Министра Э. Герхардсена б ш  выстроен почетный 
караул и исполнены государственные гимны Норвегии и Оветского Союза.

...Премьер-Министр Э. Герхардсен прощается с советскими государствеляыми 
и общественными деятелями, главами Посольств и Миссий. Затем он подходит к  
микрофону и произносит следующую речь:

Речь г-на Э. Герхардсена
—  Господин Председатель Совета Министров!
Норвежская делегация, которая уезжает сейчас из Москвы, прибыла сюда 

преисполненная надежд. После шести наполненных событиями дней мы уезжаем из 
Москвы. Наши ожидания и напряжение сменились сейчас уверенностью в том, что 
руководители Советского Союза встретились с нами, ка к  с друзьями. И надежда 
на то, что нам пойдут навстречу и проявят в отношении нас понимание, сменилась 
уверенностью. Мы уезжаем из Москвы, удовлетворенные результатами тех бесед, 
которые мы имели с руководителями Советского Союза. Мы полны благодарности за 
то гостеприи.Чство и дружесгвеииое отноше:1ие, которые встретили нас здесь.

У  нас есть различные мнения о многих важных вопросах. Но мы могли также 
констатировать единство во многих существенных вещах. Мы убеждены в том, что 
свободные и откровенные беседы, которые мы имели друг с другом, будут иметь 
значение для взаимопонимания и дружбы между нашими народами. К своей благо
дарности мы хотим также добавить наилучшие пожелания Советскому Союзу. Со
ветский Союз —  великая и богатая страна. Но в течение своей сравнительно корот
кой истории ему приходилось переживать трудные условия деятельности.

Президент Ворошилов сказал, обращаясь к  шведской парламентской делегации: 
27 процентов времени всей нашей истории нам приходилось вести войны. 60 про
центов этого времени было посвящено восстановлению. И он добавил —  дайте нам 
возможность жить в мире в течение 50 лет, и вы увидите огромные результаты.

Мы от всего сердца желаем Советскому Союзу мира в течение всего времени, 
мира с тем, чтобы иметь возможность посвятить все свои силы мирной созидатель
ной работе. Я повторяю вновь свою благодарность и ааилучшие пожелания Совет
скому Союзу, его народам и его руководителям.

V
...Норвежские гости и  провожающие направляются в  самолетам. Н. А. Булга

нин и А. И. Микоян желают Э. Герхардсену счастливого пути, обмениваются дру
жескими рукопожатиями с Премьер-Министром и его спутниками.

Премьер-Министр Э. Герхардсен и члены норвежской делегации после своего 
пребывания в Москве посетят Сталинград, Тбилиси и Ленинград.

Во время поездки г-на Э. Герхардсена по Советскому Союзу сопровождают за
меститель Министра Иностранных Дел СССР В. С. Семенов, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол СССР S Норвегии Г. П. Аркадьев, а также Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Норвегии в СССР Э. Бродланд. (ТАСС).

Телеграм м а из Т ер м е за  от Прем ьера У  Ну

Премьеру Николаю Александровичу 
БУЛГАНИНУ

Я очень признателен Вам и Вашим коллегам за все, что Вы сделали для меня, 
моей жсшы и членов моей миссии за время нашего очень приятного и  полезного 
пребывания в Вашей великой стране.

Проехав почти десять тысяч миль по Советской России, мы улетаем сегодня в 
Бирму в советских самолстах, которые Вы очень любезно предоставили в наше рас
поряжение.

Исключительно теплый прием, оказанный нам советскими руководителями 
и  народом, навсегда останется в нашей памяти.

Позвольте мне заверить Вас, что мой визит в Советский Союз еще больше 
укрепит мое твердое намерение бороться за ми>р. Я верю, что мы будем продолжать 
бороться за мир вместе.

Позвольте мне через Вас еще раз предложить в дар трудящимся Советского 
Союза триста тонн риса, помимо двухсот тонн, которые были подарены мной в 
Москве.

Прошу передать мои приветствия Его Превосходительству Президенту и това
рищу Хрущеву, а также мои наллучшие пожелания товарищам Кагановичу, Мален
кову, Молотову, Микояну, Первухину, Сабурову ж другим Вашим коллегам.

Желаю Вам и Вашим коллегам приятной поездки в Бирму.
У  НУ.

Возвращение из Болгарии делегации 
Верховного Совета СССР

15 ноября В Москву ш  Народзной Рес
публики Болгарии возвратилась делега
ция Верховного Совета СССР во главе с 
членом мандатной комиссии Совета Сою
за Верхо0 ш>го Совета (XXJP. секретарем 
ЦК КПСС Н. И. Беляевым.

Делегацию встречали заместитель Пред
седателя Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР П. Т. Комаров, депута
ты  Верховного Совета СССР А. Ф. Гор
кин , Н. М. Гуреев, Ю. Я. Дудин,

И. С. Хохлов, депутаты Верховного Совета 
РСФСР И. М. Груздев, Ц. Н. Зимин, 
А. Т. Рубичев, заместитель председателя 
исполкома Моссовета С. С. Тихомиров, от
ветственные сотрудники Президиума Вер
ховного Совета СССР, Министерства 
Иностранных Дел СССР.

Делегацию встречали также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Народной 
Республики Болгарии в СССР К. Т. Лука
нов д  сотрудшиш посольства.

(ТАСС).
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15 ноября на Всесоюзной совещании но 

овцеводству продолжалось обсуждение 
докладов о задачах сельскохозяйственных 
органов, МТС. колхозов и совхозов по 
увеличению производства и заготовок шер
сти, дальнейшему развитию овцеводства.

Появление в президиуме товарищей 
Б. Ё. Ворошилова, Л. И. Микояна, Ц. С. 
Хрущева участники совещания встрети
ли продолжительными аплодисментами.

Первым выступил секретарь Астрахан
ского обкома КПСС тов. Ганенко. Колхозы 
и совхозы области, говорит он. за пос
ледний год увеличили производство шер
сти на 43 процента, причем тонкой и по
лутонкой —  в два раза. Область имеет 
все возможности досрочно выполнить ре
шения январского Пленума ЦК КПСС об 
увеличении производства шерсти. В пе
редовых овцеводческих колхозах получа
ют с каждой овцы в среднем более 5 к и 
лограммов шерсти, а в отарах лучших 
чабанов —  10— 12 килограммов. В сред
нем же по области с каждой овцы полу
чили в прошлом году по 2,5. а в нынеш
нем —  по 3,7 килограмма шерсти.

Одним из серьезных ресурсов увеличе
ния поголовья и улучшения качества 
овец является организация зимнего и 
раннего весеннего окота. Впервые прове
денный в прошлом году в 27 отарах опыт 
ранишх окотов вполне себя оправдал: на
каждые сто маток было получено на 36 
ягнят больше, чем обычно. В нынешнем 
году подготовка к  раннему расплоду про
ведена уже в П О  отарах. В дальнейшем 
его намечается организовать во всех овце
водческих хозяйствах.

Благодаря широкому прпменепию в 
строительстве камышита животноводче
ские помещения теперь возводятся гораздо 
быстрее в добротнее. Все поголовье овец 
на зиму обеспечено кошарами.

Тов. Ганенко подверг критике Мини- 
етерство совхозов РСФСР, которое мало 
заботится о производстве грубых и кон
центрированных кормов в совхозах обла
сти.

В совхозах Ставропольского края вы 
ведены высокопродуктивные по^юды тон
корунных овец —  «Кавказская» и «Став
ропольская», которые оказали решающее 
влияние ва повышение производства шер
сти, сказал в своем выступлении глав
ный зоотехник племовцесовхоза «Совет, 
ское руно» тов. Снеговой. В этом году от 
каждой из 26 тысяч овец совхоза «Со
ветское руно» получено 7,8 килограмма 
руна при выходе 43 процентов чистого 
волокна. Совхоз ежегодно продает за пре
делы края до 8 тысяч племенных овец. 
Хозяйство даст в этом году государству 
более пяти миллионов рублей прибыли.

Тов. Снеговой подробно останавливает
ся на преимуществах прогрессивных ме
тодов развития овцеводства —  зимних и 
ранних весенних окотов и раздельного со
держания ягнят от маток. Это повышает 
плодовитость овцематок п шерстную про», 
дуктнвпость. В отарах старших чабанов 
Героев Социалистического Труда тт. Зо
лотарева и Залнвалнего от каждых ста 
маток получено в этом году по 146— 148 
ягнят. В совхозе создана собственная 
кормовая база.

Член-корреспондент Академии наук 
Киргизской ССР тов. Лущихин отметил, 
что природные условия Киргизии благо
приятствуют развитию тонкорунного ов
цеводства в большей .мере, чем другим 
отраслям животноводства. Наличие обшир
ных горных пастбищ с хороши» траво
стоем обеспечивает круглогодовую пасть
бу Овец. Колхозы п совхозы республики 
коренным образом изменили направление 
овцеводства. Если 25 лет назад тонкорун

ные овцы составляли только полпроцен
та общего поголовья, то в 1955 году тон
корунные я полутонЕорунные овцы уже 
составили 42 процента. Возросли н на
стриги шерсти.

Путем скрещивания местных овец с 
тонкорунными ученые и правтнкн соз
дали породную группу горного типа. Вес 
маток новой киргизской породы достигает 
60— 64 килограммов, средние настриги 
шерсти 4— 4,5 килограмма. Животные 
новой породной группы дают высококаче
ственное мясо и сало, хорошо приспособ
лены Б круглогодовому пастбищному со
держанию и большим перегонам,

Тов. Лущихин считает необходимым 
разработать для Киргизии систему куль
турного горно-пастбищного овцеводства.

Несмотря на некоторые достижения 
передовых колхозов и совхозов, сказал 
секретарь Ростовского обкома КПСС тов. 
Киселев, овцеводство в области еще стра
дает существенными недочетами. Во мно
гих хозяйствах высок отход животных и 
яловость маток. В Кагальницком, Багаев- 
ском и Батайском районах тонкорунные и 
полутонкорунные овцы составляют в ота
рах не более 25 процентов.

Обсуждая решения партии и правя- 
тельства по сельскому хозяйству, жи- 
веггаоводы области разработали для улуч
шения овцеводства ряд мероприятий. 
Значительно расширяются посевы к у к у 
рузы, силос из которой является превос- 
Х0.ДНЫМ кормом и для овец. Ведется ^ л ь -  
шое строятельстБО кошар и колодцев. 
Грубошерстных овец намечено поясеме- 
стно заменить тонкорунными и полутон- 
коруняьгми, решено шире применять меж
породное скрещивание, зимний и  ранне
весенний расплод.

Вместе с тем необходимо усилить по
мощь животноводческим районам в меха
низации и электрификации трудоемких 
работ по уходу за скотом и добыванию 
кормов. Следует также ускорить обводне
ние водами Цимлянского моря пастбищ 
на юге области. Оратор подверг критике 
сельскохозяйственные научные учрежде
ния, не оказывающие помощи в улучше
нии пастбищ на черных землях, а также 
Центросоюз —  за недостаточный завоз 
лесоматериалов в степные районы.

Слово предоставляется заведующему 
овцефермой колхоза «Красный дружин, 
ник» Тутаевокого района Ярославской 
области тов. Кочневу. На этой ферме 
разводят овец романовской породы, сла
вящейся высоким качеством овчин и 
шерсти. На ферме упорно работают над 
улучшением овец. Средний вес матов за 
последнее пятилетие увеличился с 48 до 
60— 70 килограммов, а вес баранов пре
вышает сто килограммов.

Тов. Кочнев считает необходимым резко 
улучшить работу Тутаевского государст
венного племенного рассадника по разве
дению романовских овец.

Секретарь Грозненского обкома КПСС 
тов. Жигалин говорит, что партийные и 
советские органи:м.ции стали конкретнее 
заниматься деятельностью колхозов, сов
хозов и МГе, больше оказывать им прак
тической помощи в работе. В колхозы н 
совхозы послано 240 опытных партийных 
работников. Секретарями первичных пар
тийных организаций в овцеводческих кол
хозах и совхозах работают, ка к  прави*то, 
бывшие секретари райкомов и председате
ли райисполкомов. Для укрепления ж и 
вотноводческих кадров и повышения 
культуры на фермах в колхозы и совхо
зы направлено более 400 зоотехников и 
ветеринарных работников. Эти мероприя
тия оказали благотворное влияние. Боль

шая часть Еолхоэов имеет доходы свыше 
одного миллиона рублей каждый. Передо
вые хозяйства от каждой овцы получила 
по б— 6,5 килограмма тонкой шерстн.

Тов. Жигалин сказал, что с вводом в 
эксплуатацию тврско-кумского маги
стрального канала в засушливой зоне об
ласти будет обводнено свыше двух мил
лионов гектаров земель, откроются более 
благоприятные условия для развития 
тонкорунного овцеводства. Однако строи
тельство этого канала идет медленно; 
Министерству сельского хозяйства СССР 
следует принять меры к  быстрейшему за
вершению этой стройки.

Оратор предлагает создать в стране 
специальные школы по подготовке ква
лифицированных чабанских кадров.

Да-тее выступает тов. Наджаров —  
начальник управления каракулеводче
ских совхозов Туркменской ССР. За пять 
лет, говорит он, поголовье каракульских 
овец в совхозах республики увеличдлось 
на 51 процент, а число каракульских ма
ток в стаде составляет 73 процента. Сов
хозы дали стране значительно больше 
каракульских ш курок и шерсти, чем в 
прошлом году. Все наши каракульские 
совхозы рентабельны, они принесли госу* 
дарству в прошлом году около 18 мил
лионов рублей прибыли, а в этом году 
дадут больше.

министерство совхозов СССР плохо по
могает совхозам транспортными и техни
ческими средствами, говорит тов. Наджа
ров, ысоиходимыми Д.1Я ст1)оигельсгва 
новых колодцев и водоемов, которое идет 
сейчас крайне медленно.

Министр сельского хозяйства Узбекской 
ССР тов. Мухамеджанов посвятил свое 
выстулление развитию каракулеводства в 
республике. Возможности для увеличения 
аоголовья каракульских овец и повы
шения их ПЛОД0ВИ1ОСТИ велики, говорит 
<ш, но используются они слабо. В А'зое- 
кистане имеются миллионы гектаров еще 
неосвоенных пастоищ. Обводнение их поз
волило бы намного увеличить поголовье 
каракульских овец.

1ов. Мухамеджанов сообщил о проводи
мых в Узбекистане иероприятиях для 
увеличения пого.ювья курдючных и гис- 
сарских овец.

Старший чабан колхоза имени Молотова 
Невинномыеского района Ставропольского 
края тов. Сапожников рассказал о работе 
своей бригады, которая добилась повыше
ния среднего настрига с каждой овцы с 
6,4 до 7.8 килограмма шерсти.

В прениях выступили также замести
тель Министра сельского хозяйства Гру
зинской ССР тов. Кобахидзе, главный ин
спектор по овцеводству Министерства 
сельского хозяйства Армянской ССР тов. 
Мелконян и профессор сельскохозяйствен
ной Академии имени Тимирязева тов. 
Николаев.

Вечером участники совеща.Щ1Я работа
ли в шести секциях —  племенного дела 
и искусственного осеменения, организа
ции труда и экономики овцеводства, кор
мовой б ^ ы  и кормления овец, механиза
ции U строительства, мясошерстного и 
шутбного овцеводства, каракульского и 
курдючного овцеводства.

16 ноября участники Всесоюзного сове
щания по овцеводству продолжали рабо
тать в секциях. Председатели колхозов, 
заведующие фермами, чабаны, директора 
и зоотехники совхозов, .МТС и МЖС, ра
ботники министерств и научных учреж
дений. обсуждая задачи дальнейшего раз
вития овцеводства, вносили ряд цеашых 
цреаложекий.

(ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  Т А С С
В связи с тем, что в нежотсфых фран- 

цуэскнх газетах появились сообщения, не
правильно излагающие содержание раз
говора товарища Н. С. Хрущева с иност
ранными корреспондентами во время 
приема в посольстве Норвегии в Москве 
12 ноября, ТАСС уполномочен заявить 
следующее.

Во время упомянутого разговора, кото
рый HOCJU характер мимолетного обмена 
короткими замечаннями по разным вопро
сам, некоторые западные корреспонденты

сделали свои замечания, касающиеся по. 
дожен!ия во Франции. Им было в связи с 
этим сказано, что Франция прекрасная 
страна, но что. к  сохалбнию. она не за
нимает сейчас, из-за колебаний и нереши
тельности в своей политике по вопросам 
обеспечения мира, того положения, кото
рое ей принадлежит по праву, ка к  вели
кой державе.

В связи с  репликами корреспондентов о 
предстоящих в декабре парламентских вы.

борах во Франции, было замечено, что 
они, конечно, не могут Изменить общест- 
венного строя, хотя и могут серьезно по- 
влиять на дальнейш^ направашие поли
тики  Фраяции. Если Франция изберет ггри 
этом курс борьбы за упрочение мира и 
безопасности в Европе, то это будет важ
ный вкладом в дело обеспечения европей
ской безопасности. Естественно, что со
ветские люди, как и миролюбивый народ 
Франция, заннтересовааы в таком разви
тии  событий.

п а р т и й н а я  ж и з н ь

По с л е д а м  к р и т и ч е с к и х  з а м е ч а н и й
Чаинский райном партии плохо руноводит 

политической агитацией

Приезд в Москву албанской 
парламентской делегации

По приглатпешпо Верховшого Совета 
СССР в Москву 16 ноября прибыла деле
гация Народного Собрания Народной Рес- 
п у ^ и к и  лябанил. Делегацию возглавляет 
Председатель Народного Собрания Того 
Нуши. В составе делегации: Мюслим Пеза, 
(км и  Бахолы, Сали Мборья, Шефкет Еруя, 
Лефтер Гога, Вели Дэди, Онря Шапло, 
^Иехем Бурхаш!, Персефоки Тодрп, Кальо 
Байрактарц, Михаль Порги, Бардок Зогу, 
Бануш Годжай, Бейто Дочи, Вели Арапи.

На Внуковском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Народной Рес
публики Албания и Советского Союза, де
легацию встречали Председатель Совета 
Союза Верховного Совета СССР А. П. Вол
ков, заместит1'ль Председателя Совета Нз- 
цйональностей Верховного Совета СССР 
П. Т. Комаров, заместитель Секретаря Пре
зидиума Верховного Совета СССР А. Ф. 
Горкли, министры . СССР и другие офи
циальные ллца, а также многочисленные 
представители трудящихся столицы, со
ветские журналисты.

Парламентскую делегацию Натюдной 
Республики Албании встречаля также 
Чрезвычайный и Полномочный Посол На
родной Республики Албании в СССР Ми
халь Ерифти и сотрудники Посольства.

Пионеры преподнесли представителям 
<'У1бавского народа цветы.

Председатель Совета Союза Верховного 
Со®ета СССР А. П. Волков, обращаясь к  
депутатам Народного Собрания Албания, 
сказал:

—  Дорскгио товарищи!

Позвольте мне от имени Верховного Со
вета СССР и всего советского народа сер
дечно приветствовать вас, представителей 
Народного Собрания Народной Республики 
Албании, в связи с прибытием в столицу 
нашей Родины —  Москву!

Ваш приезд в Советский Союз является 
еще одним яоким проявлением крепнущей 
€ каждым днем дружбы между нашими 
народами.

Советские люди с огромным вннманяем 
следят за развитием Народной Республики 
Албании и от всей души радуются успе
хам братского албанского на-рода, твердо 
ставшего на путь социалистического стро
ительства своего государства.

Во время пребывания в нашей стране 
вы, наши дорогие дррья . будете иметь 
возможность ознакомиться с достижениями 
советского народа в самых различных об
ластях нашей хозяйственной, политиче
ской и культурной жизни II убедиться в 
тех глубоких чувствах любви и симпатии, 
которые питают народы Советского Союза 
Б братскому адбанскому народу.

Сошетский народ рал вашему приезду и 
горячо желает вам приятных и  дружеских 
встреч в нашей стране.

Добро пожаловать, наши дорогие гости!
С ответным словом выступил глава де

легации Того Пуши. Он сказал:
—  Дорогие товарищи и друзья!
Раарешите мне от имени парламентской 

делегации Народного Собрания Народной 
Реепублякн Албании поблагодарить вас от 
всего сераца за теплый и  радушный 
прием.

Мы очень счастлявы. что находимся се
годня среди вас, в славной столице вели
кой Радины социализма —  Москве, среди 
братского советского на1рода.

Народное Собрание Албзоши в марте 
этого года, единогласлю одобряя деклара
цию Верховиого Совета (Х)СР от 9 февра
ля 1955 года, имело честь в это время 
принимать у нас делегацию Верховного 
Совета СССР. Мы также с большой ра
достью приняли приглашение побывать в 
вашей славетой стране. Мы уверены, что 
встречи между нами послужат укрепле
нию дружбы между нашими народами и 
делу мира во всем мире.

Мы с радостью приняли ваше' пригла
шение. Это даст нам возможность еще 
лучше познакомиться с народом Советско
го Союза, с большими успехами в пост
роении коммушгэма, ознакомить вас с .до
стижениями нашего народа в построении 
повой жизни и выразить еще раз глубокую 
любовь и безграничную преданность На
родного Собрания и всего албанского на
рода Советскому Союзу за всестороннюю 
помощь, оказываемую нам братским совет
ским народом.

Разрешите приветствовать жителей го
рода Москвы и весь советский народ и по. 
желать вам еще больших успехов на слав
ном пути построения коммунизма и в де
ле сохранения мира во всем мире.

Пусть здравствует п крепнет братская 
дружба между великим советским народом 
п албанским народом!

(ТАСС).

На прошлой партийной конференции 
Чаинското района делегаты критиковали 
райком партии за крупные недостатки в 
руководстве политической агитацией. От
мечалось, что в политической работе до
пускается формализм и шаблон, что агита
ция ведется в отрыве от конкретных за
дач колхоза, МТС. предприятия, района. 
Райком партии о состоянии агитационной 
работы в первичных партийных органи
зациях судил только по количеству про
веденных докладов, бесед и читок, но не 
анализировал, какое влияние оказывает 
политическая агитация на хозяйственные 
дела.

Однако Чаинский райком партии невни
мательно отнесся к  критическим выступ
лениям делегатов конференции и не при
нял всех мер в усилению руководства 
политической работой в массах. В поста
новке политической работы попрежнему 
допускаются крупные недостатки.

На прошедших в конце сентября и в ок
тябре отчетно-выборных собраниях парт
организаций Чаинского района коммуни
сты вскрыли много недостатков в работе 
парторганизаций и райкома ЕПОС. Снова 
почти на всех собраниях выступающие 
говорили о запущенности агитационно- 
массовой работы среди колхозников, ме
ханизаторов МТС, лесозаготовителей, вы
сказывали претензии к  райкому партии 
за то, что он кампанейски руководит этим 
важным участком партийной работы.

На собрании в парторганизации конто
ры Чаинского леспромхоза коммунисты 
тт. Пванова, Аристов и другие указыва
ли, что агиткол.1 ектив при парторганиза
ции по сути дела распался, большинство 
агитаторов, числящихся в агитколлективе, 
давно уже выбыло. Отсутствие массово- 
политической работы привело к  ослабле
нию трудовой дисциплины в коллективе. 
Партийное бюро не уделяло внимания ра
боте агитаторов, деятельность их никто 
не контролировал. На это серьезное упу
щение в работе партийного бюро не ука 
за,! во-время и райко.ч партии. Такое же 
ноложенпе в агитационно-массовой работе 
и в большинстве лесопунктов этого же 
леспромхоза. Например, коммунисты парт
организации .тесопункта Нюрса отмечали, 
что среди коллектива совершенно не ве
дется воспитательной работы.

Е-оимунисты колхоза имени Еалиндна 
указывали, что хозяйственные успехи ар
тели были бы куда значительнее, если 
бы парторганизация больше внамания 
уделяла воспитательной работе с людьми, 
если бы агитаторы работали систематиче
ски н целеустремленно, если бы сами ра
ботники райкома, бывая в бригадах, боль
ше беседовали с колхозниками.

Агитколлектив при Гришкинской тер
риториальной парторганизации состоит 
из 27 человек. Это по численности один 
из самых больших коллективов в районе. 
Но, как отмечалось на собрании, только 
отдельные агитаторы ведут работу с на
селением. Такие агитаторы, ка к  тт. Чай

кина, Торопов, Еанишников, Манилов, 
Садовский и другие, не работают. Инст
руктивные совещания агитаторов прово
дятся от случая Б случаю.

Коммунисты Варгатерекой территори
альной парторганизации говорили, что 
райком КПСС недостаточно помогает парт
организации в налаживании агитацион
ной работы. Секретари, инструкторы рай
кома партии в колхозах Варгатерского 
сельсовета не прочитали ни одной лекции.

На серьезные недостатки в массово- 
политической работе указывалось на парт
собрании в колхозе имени Крупской.

На всех этих партсобраниях, ка к  пра
вило, присутствовали представители рай
кома партии. Казалось бы, что райком 
KUCC, получив информации своих пред
ставителей, примет меры для исправле
ния положения, поможет первичным парт
организациям в устранении выявленных 
недостатков. Но этого не было сделано.

Далеко не со всеми критическими заме
чаниями коммунистов в адрес отдела 
пропаганды и агитации райкома партии 
ознакомлены работники этого отдела.

Положение с агитациоино-массовой ра
ботой в большинстве парторганизаций 
осталось попрежнему неудовлетворитель
ным.

Райком КПСС не проконтролировал л 
не помог парторганизациям организовать 
выполнение принятых партсобраниями 
тех пунктов решений, которые были на
правлены на улучшение работы агиткол
лективов. Невыполненными они оста
лись в парторганизациях леспромхоза, 
колхозов «Красное знамя», имени Чапае
ва, имени Крупской и других.

Возьмем постановление собрания парт
организации колхоза имени Крупской, 
прошедшего 18 октября. Там было указано, 
что надо укрепить состав агитаторов и 
не позднее 1 ноября провести с ними ин
структивное совещание. Прошел уже ме
сяц с момента собрания, но решение так 
и осталось невыполненным. Часть аги
таторов агитколлектива выбыла, новых не 
подобрали. Совещания с агитаторами не 
провели. Секретарь парторганизации тов. 
Куксенко работу агитаторов не контроли
рует и ничего толком не может сказать, 
кто из агитаторов работает, а кто нет. 
Агитаторы предоетав.тены самим себе. Чаще 
всего деятельность агитаторов ограничи
вается читками газет, но и читки  прово
дятся от случая к  случаю.

В колхозе слаба трудовая дисциплина. 
Например, в бригаде X ! 1 более 10 кол
хозников систематически не принима
ют участие в артельных работах, а такие, 
как тт. Куркин, Пономарева, совсем не 
работают.

Но агитационно-массовая работа не на
правляется на укрепление дисциплины.

Прошлой зимой во время подготовки и 
проведения выборов важным центром ра
боты агитколлектива этой парторганиза
ции были агитпункты  в поселках Чемон- 
даевка и Столбовом. Потом деятельность

агитпунктов прекратилась. Выбыли из 
парторганизации и заведующие агит
пунктами. Но вместо них никого не подо
брали.

Такое положение с агитпунктами не 
только в парторганизации колхоза имени 
Ерупской. А гитпункты  прекратили свое 
существование в большинстве парторгани
заций района. Райком партии, зная об 
этом, мер к  улучшению работы агитпунк
тов не принял. В отделе пропаганды в 
агитации райкома не знают даже, где нет ж  
заведующих агитпунктами и по каким S  - 
причинам пункты  бездействуют.

Ничего не изменилось в деятельности 
агитколлектива Гришкинской территори
альной парторганизации. Руководитель 
агитколлектива тов. Липатов не принял 
мер К налаживанию работы агитаторов в 
полеводческих бригадах и животноводче
ских фермах колхоза имени Димитрова.
Без внимания оставил этот факт и рай
ком партии. Ни в одной из бригад этого 
колхоза агитаторы не работают. Для кол
хозников не читаются лекции и доклады. 
Совершенно отсутствует агитационная 
работа в отдаленных от центральной 
усадьбы колхоза населенных пунктах. На. 
пример, в поселке Лебедевка ве читается 
ни докладов, ни лекций, не работают и 
агитаторы. Поэтому не случайно полевод
ческая бригада поселка Лебедевка отстает 
с проведением всех сельскохозяйственных 
работ.

Бездействуют агитаторы в колхозе име
ни Сталина. Раньше здесь не было 
своей парторганизации, агитаторы входи
ли в состав агитколлектива Гришкинской 
территориальной парторганизации. Теперь 
в колхозе создана парторганизация, но 
агитколлектива до сих пор нет. Агитато
рами никто не руководит. И это не вызы
вает беспокойства ни у  инструкторской 
группы райкома КПСС по зоне Светдян- 
ской МТС, ни у работников отдела пропа
ганды и агитации paiiKOMa.

Инструкторская группа по зоне Спет- 
лянскон МТС на днях проводила совеща
ние агитаторов, работающих в жпвод^ш- 
водетве. Но совещание не было достаи5^1- 
но подготовлено. На нем присутствовало 
очень мало агитаторов. Не было агитато
ров в основном как  раз из тех колхозов и 
агитколлективов, па запущенность агита
ционной работы в которых указывали ком
мунисты на отчетно-выборных партийных 
собраниях.

Эти примеры говорят о том, что райком 
партии не делает доджпых выводов из 
критики, не принимает оперативных мер 
по исправлению недостатков, вскрытых в 

.критических выступлениях коммунистов.
Чаинский райком партии должен изме

нить отлошенне к  критическим замечаг 
ПИЯМ коммунистов, оперативло принимать 
меры по усилению партийно-политической 
работы.

П. ПОЛОВ.

Совещания по вопросам партийной пропаганды
Тегульдетский райком партии провел 

совещание секретарей первичных партий
ных организаций и пропагандистов.

Участники совещания обсудили итоги 
политической учебы за октябрь п намети

ли меры по улучшению работы сети пар
тийного ‘ просвещения.

V
Александровский райком партии провел 

совещание пропагандистов кружков по

изучению истории партии и политэконо
мии. На совещании был обеужден опыт 
работы лучших пропагандистов. Участни
ки  совещания внесли ряд ' пра 1̂ тически1  
предложений по улучшению работы с про
пагандистами.

.iimmiimiiiimmiimiimimiiimiM

К СОВЕТСКО-МОНГОЛЬСКИМ ТОРГОВЫМ ОТНОШЕНИЯМ
В результате neipero-воров между Ми

нистерством внешней торговли СССР ж 
Монгольской торговой делегацией, проте
кавших в дружественной атмосфере, 16 
ноября сего года в Москве подписан Про
токол о товарообороте между СССР и Мон
гольской Народной Республикой на 1956 
год.

Нротоколом 1гредусматр1ивается дальней

шее уведжчегнле вэалзшых поставок това
ров по оравнекзю с поставками в 1955 г.

Из Сомтского Союза увеличиваются по- 
СТ31ВКИ в Монгольскую Народную Респуб
лику тракторов, сельскохозяйственных ма
шин и инвентаря, грузовых авгомо'илей,

’ нефтепродуктов, а также товаров народно- 
' го потребления и различных материалов 

для нужд развивающегося иародного хо
зяйства МЕР.

В СБОЮ очередь Монгольек-ая Народная 
Рес1пуб.тик.а увеличивает поставки в Со
ветский Союз мясного скота, масла живот
ного, шерсти овечьей и верблюжьей и 
других продуктов животноводства.

С Советской стороны Протокол подпи
сал Министр внешней торговли И. Г. Ка
банов, а с Монгольской стороны у— Заме
ститель Нремьер-Минжтра С. Лубоан.

НА РЕМОНТЕ ТРАКТОРОВ И  СЕЛЬХОЗМАШИН

В Р А С Ч Е Т Е  Н А  Ш Т У Р М О В Щ И Н У
Необычную картину можно было наг 

блюдать 15, 16 и 17 ноября в Еривоше- 
инской МТС. С утра возле мехаашческой 
мастерской собирался почти весь коллек
тив механизаторов —  трактористы, ком
байнеры, токари, кузнецы. Вооружившись 
топорами и пилами, оии во главе с ди
ректором МТС то®. Еньшшшм на целый 
демь уезжали в лес —  заготовлять дрова. 
В это вро-мя в мастерской ед’ротливо стоя
ли разобранные тражторы, несколько ре
монтников ходило по цехам, не зная тол
ком, за что взяться. А у самого входа в 
мастерскую, дожидаясь ремонта, вытянул
ся длинный ряд колесных тракторов, плу
гов, сеялок, культиваторов.

Неловко чувствовал себя в эти дни 
главный инженер МТС тов. Кудряшов, 
лишь осенью приехавший в МТС и жаж
дущий по-настоящему взяться за ремонт 
машин. Удивленно присматривалась к  по
рядку в мастерской ннжешер-контролер 
тов. Миронова, окоогчявшая в этом году 
институт и начинающая в МТС свой тру
довой п п ь -  С досадой говорил о неполад
ках тов. Марченко —  бывший участко
вый механик, недавно назначенный за
ведующим мастерской. Было чему удив
ляться п на что досадовать.

Сейчас, когда полным ходом должен 
птти ремонт тракторов и сельхозмашин, в 
Кривошеинской МТС решили проводить за
готовку дров, посылая на хоеяйственные

' работы одновяшешно до 50 квалифициро
ванных мехамвзаторю®. Только теперь, 
когда наступила зима, вдруг выяснилось, 
что в МГе мало угля и не хватает дров.

Повторяется негодная практика прош
лых лет, когда, запоздав с началом ремон
та, руководителя МТС все овои расчеты 
строят на штурмовщину.

—  Вот заготовим дрова, завезем запас
ные частя, тогда дело с ремонтом пой
дет, —  говорит тов. Еньшин.

—  А сумеете выполнить квартальный 
план? Ведь осталось полтора месяца?

—  Сумеем. —  отвечает директор. —  
Конечно, придется поднажать, —  пояс
няет он, подразумевая под этим штурмов
щину.

В МТС, ка® всегда, к  началу ремошта 
почти не оказалось запасных частей. Нет 
яоршневых гр>1 ш , гусениц и баланси1ров 
для тражторо® AT3-HATU и ДТ-54. Толь
ко налоловину обеспечены поршневыми 
группами колесные тракторы. Нет вы
хлопных клая1ано.в н других запасных ча
стей.

1 ноября дирежтор МТС издал приказ 
об органнзацпи ремонта тракторов и сель, 
хозмашин по'точно-узловым методом. В нем 
перечислены узлы, насшаны фамилии ре
монтников, которые должны на них рабо
тать. В МТС составлен график ремонта, 
по которому в 4-м квартале из ремонта

должно выйти 29 тракторов, 20  плотов и 
более 50 других сельхозмалш1н. Но все это 
ПОКА что остается на бумаге.

На ремонт в мастерские явилось лишь 
70 человек, хотя работать на узлах дола> 
но 109. Упорно не являются в МТС, за
нимаясь своими домашнигми делами, брига, 
диры тракторных бригад Осиненко. Вол
ков, Хамченко, Орлов, помощники брига
диров Евдокименко, Тдшалович и другие.

Вместо организации работ по поточно- 
узловому методу в мастерской ремонтиру
ют тракторы по старянке —  бригадным 
способом. Эа все время отремоогтировашо 
5 тракторов. Особенно медленно идет ре
монт в ноябре —  за полмесяца вышел из 
ремонта только 1 трактор, хотя за месяц 
по графику должно быть отремонтировано 
13. Ремонт сельхозмашин еще не начл- 
нался: для их ремонта только еще обо
рудуется помещение.

Б Еривошешекой МТС имеется большой 
отряд опытных кадровых рабочих, кото
рым по плечу в сжатые сроки и высоко
качественно произвести ремонт тракторов ^  
II сельхозй1апгшг. Дело за тем, что^ы руко- 
водителя МТС, применяя передовые мето
ды, по-настоящему организовали ремонт
ные работы, лробудилч! творческую актив, 
кость механизаторов в борьбе за успеш
ную подготовку к  весеннему севу.

В. ПОМИНОВ.
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СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ В ЖЕНЕВЕ
 ̂ О бсуж дение вопроса о развитии 
контактов между Востоком и Западом

ЖЕНЕВА, 15 ноября. (Спец, корр. 
ТАСС). Вчерашнее эасеаание министров 
ииогл'раиных дел Ч(угырех держал было 
посвящено обсуждению третьего пунита 
повестюи дня Совещания —  о раавнтшр 
itoH-raKTOB между Восггоком и Западом.

Рассмотрение этого вопроса было нача
то матшстрамж 31 октября на их четвер
том заседании, на котхиром они ввлоаигли 
свои позищии по вопросу о раэвитш кон
тактов между Востоком и  Западом. На 
этом заседании Советская делегация внес
ла свое предложение по вопросу о разви- 
тш } Есштажтов. Делегации Tpeix западных 
держал также передали на рассмотрение 
Совещания свои совместные предложения. 
Тогда же мпиястры поручили ксоштету 
экспертов из представителей четырех дер
жав рассмотреть внесенные предложешгя 
и подготови-гь доклад по третьему пункту 
повестки дня.

ВыстугашЕий на вчерашнем заседалши 
первым Г. Макмиллан охара1ктеризовал ре
зультат работы комитета экспертов, как 
«отрицательный», поскольку, заявил Мак
миллан, в ходе дискуссии в комитете вы
явились «радикальные различия» между 
точками зрения советского и  западных 
представителей.

Причиной этого, по мнению Макмиллан 
на, яаляетч^я позиция Советского Союза, 

^^оторы й, как утве1рждал английский пред- 
, ^ а а и т е л ь ,  якобы сводит вопрос об устра- 

нешга препятствий на h it h  развития кон
тактов к  устранению контроля над тор
говлей етратагическими материаламл.

Зате(м выступил В. М. Молотов.
Глава Советской делегации подче(р«нул, 

что предложения Советского Союза по 
третьему пункту  повестки дня сформули
рованы в соответствпи с Директивами 
Глав правительств четырех держав.

Следуя этим директивам, сказал Моло
тов, мы должны обратить внимание, преж
де всего, на посггвпенное устранение 
барьеров, которые препятствуют cbooooiho- 
му общению л  мирной торговле между на
родами.

Между тем, в проекте трех ми'нистров 
этот вопрос oTooiBUfHyT на последнее место. 
Эго сделало под предлогом рассуждений о 
«стратегической торголуте», о которой ни 
слова не говорится в Директивах Глав 
правительств.

Молотов отметил далее, что в проекте 
Советской делегации учитываются Дирек
тивы Глав правительств относительно 
осуществлешя слободных контактов и 
связей, взаимно выгодных для заинтереео- 
еатаых стран и народов.

Что же касается проекта, npeacTAMen- 
ного от нмеш! трест министров, прО'Должал 
Молото-в, то он нс отражает п этих ука
заний директив. В нем, с другой стороны, 
.'шеется ряд предл(хясеш1Й. представляю
щих собою попытки вмешательства во 

^ у т р е п ш щ  дела других государств. В 
•%гом проекте не только нашли свое отра

жение яомогател1>ства на те или иные 
в зако^голатсл1>стве ц алмиття- 

стративных пралплах отдельных гссу- 
.тарств. В нем даже содержится претензия 
насчет изменения курса валюты отдель
ных roeyiaipcTB. Охарактерноовав эти не
основательные претензии как  вмешатель
ство во внутргш'ние дела тех или других 
государств, Молотов заявил: мы не скры
ваем. что в Советском Союзе не предостлл- 
лялаеь раньше и не будет предоставлять
ся в дальиейлтем такая «свобода обмена 
идеями», которая за-ключалась бы в «сво
бодной» пропагайде войны и.ти в челове- 
каненавистнлческой пропаганде атомного 
наладешгя. Это несовмрстамо с интереса
ми поддержания ми)^. Мы не сможем со
гласиться и с такой «свободой». кото;)ая 
вела бы Б развязыванию подрывной дея- 
течЧьности всяких отбросов общества, из
гнанных на1род<ами из стран социнтлизма и 
народной демократии, хотя на это, кЗиЧ 
известно, иногда тратятся многие дшллпо- 
ны долларов. Это несовместимо с интере
сами развития дружбы и сотрудничества 
меаду народами, которые дороги Советско. 
му Союзу и  всем на1родам, с'гремящимся к

прочному 1ШРУ и прогрессу. Никто из сто- 
ронш ков демо®рап1Нческ'вх пршгципо® не 
может оогла»е®ться и с тем. будто радио
станция, хотя бы и  пр(вкрывающиеся 
фальшивыми BibEBecKaiMH вроде вывески 
«свободная Европа» я т . п., действительно 
служат делу свободы народов. Всякий че^ 
стный человек празнает, что такого рода 
радиостанции слу'жа/г не делу слободы, а 
делу черной реакции, разжиганию вражды 
между народами, подрыву мира и  подго
товке полой войны. Г-н Макмиллан ^иол- 
чал здесь обо всем этом.

Мы предложили бы, заявил Молотов в 
эаключенше. принять в основу проект Со
ветской делегации по во1Щ)осу о развнтлц 
контактов между Западом я  Востоком. Со
ветская делегация считала бы также воз
можным принять за основу тот проект 
предложений, который премьер-министр 
Франции г-ш Фор внес 22 июля на Сове
щании Глав правительств. Кроме того, мы 
могли бы дополнвтельно включить в на
ше соглашение по этому вопросу ряд 
пунктов из проекта трех держав, пред
ставленного на настоящем Совещании.

Д. Даллес в своем выступлении заявил, 
что результаты работы по вопросу о раз
витии контактов, проделанной на Сове
щании, являются разочаровывающими.

Признав, что ряд предложений запад
ных держав затрагивает внутрешие во
просы отдельных стран, Даллес тем не 
менее в своем дальнейшем вьгетупленяи 
продолжал, как и  выступивший перед ним 
Макмиллан, делать упор именно на эту 
часть предложеетий делегаций трех дер
жав. ка к  на coLMHe важные якобы вопро
сы, от которых зависит раавитие контак
тов.

В заключение Даллес выразил надеж
ду, что пс'регоомхры. которые имели меегго 
на Оооещаюии, хотя и  не привели к  зна
чительному соглашению, помогут, однако, 
в будущем найти пути  к  тому, чтобы сде
лать мир прочным.

А. Пинг выразил удовлетвореяие тем, 
что эксперты пришли к  соглашению в об
ласти культурного обмеяа. Однако, по 
мнению Нинэ, ревультаты работы экспер
тов являются «разочаровывающими», по
скольку, ка к  он заявил, советский пред
ставитель не дал согласрш рассмотреть во. 
просы цензуры, более ши.рокого доступа 
корреспондентов к  источникам информа
ции, устранения помех радиопередачам, 
устранеяия ограничений в отношении 
.дипломатического представительства Фрая- 
цнл в СССР и т. д.

В заключение Иштэ внес на рассмотре
ние Совещания проект залвления четырех 
держав по вопросу развития контактов 
между Востоком и Запалом. В этом проек
те со-держатся пожелания «создать усло
вия. благоприятные для развития мирной 
торговли», «последовательно упщьзднить 
препятствия д.р свободного обмена идеями 
п информацией», «попытаться положить 
конец трудностям, которые мешают сво
бодному передвижению людей».

Однако в ijipoeKTo ничего не говорятся 
об устранендгл препятствий и orpaHJineTinfl 
в области торговли.

Г. Макмиллан заявил, что он и.эршт 
предложения, внесешгае фрад1цуэской де
легацией.

Затем веял сл-ово В. М. Молотов. Он об
ратил йнтмание на то, что существует 
большая 'разндща между предложениями, 
которые премьер-министр Франции Э. Фор 
внес на Совещании Глав правительств, п 
предложеиля!мн правительств трех запад
ных стран, вгнссйннъши на Совещании 
мюгпетров иностранных де,т.

Молотов заялил, что ои выскажет свое 
мнедсие о предложениях Пино на следую
щем заседании.

Д. Даллес сказал, что делегащы США 
благожсллтсльно изучит прелложения, вне
сенные фраагщ-зской делегацией. Он за- 
явил также, что. по его мнеш1ю, вопрос 
о раэвитли контактов но своей природе 
связан с всшросами, входящими во внут
реннюю компетенцию государств.

Министры закончили обсуждение 
третьего пункта повестки дня

ЖЕНЕВА, 15 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). На сегодняшнем утреннем засе- 

! | ‘данш1 министры иностранных дел четы
рех держав закончили обсуждение третье, 
го пункта повестки дня —— о развитии 
контактов между Востоком и Западом.

Первым на сегодняшнем заседании вы
ступил В. М. Молотов.

Плавное, что интересует Советскую де
легацию в обсуждаемой вопросе, сказал 
он, заключается в достижении определен
ных положительных результатов в разви
тии контактов между Востоком и Западом 
как  в экономической области, так и в 
культурной области и во всех тех вопро
сах. которые относятся в этой проблеме.

Глава Советской делегации подчеркнул, 
что Советское правительство предприняло 
ряд шагов, направленных к  осуществле
нию тех общих указании, которые были 
даны Главами правительств.

Молотов указал в этой связи, что внеш
няя торговля Советского С^оюза за период

сайты и торговые организации могли бы более широко использовать возможности, 
предоставляемые им обменом между Востоком и Западом.

—  Предпринять зависящие от них меры по содействию беспрепятственному 
проходу торговых судов всех стран через морские проливы и каналы международ
ного значения и по устранению существующих в настоящее время ограничений в 
области морского сообщения с некоторыми государствами.

—  Содействовать обмену книгами, газетами, научными журналами, докумен
тальными и другими фильмами, а также радиопередачами в соответствии с согла- 
шенпямп, которые могут иметь двусторонний или многосторонний характер.

1 .̂ Министры иностранных дел четырех держав полагают, что является жела
тельным облегчить п расширить отношения между Востоком и Западом в следую
щих областях:

a) культурный обмен, в частности, в области издательского дела, а также об
мен культурными делегациями, выставками и др.,

b) научный и технический обмен; участие ученых в международных кон
грессах.

c) поездки деятелей промышленности, сельского хозяйства и  торговли,
d) обмен между профессиональными, научными, техническими и артистиче

скими организациями,
e) обмен как  профессорами и  студентами, так и лекторами,
О  обмен спортсменами я спортивными коллективами,
g) развитие туризма как  в плане коллективном, так и в плане индивидуаль

ном.
Четыре правительства, в целях дальнейшего развития существующих контак

тов, смогут определить, в случае необходимости, способы этих обменов. Последние 
должны производиться ко взапмной выгоде договаривающихся стран в самых объек
тивных и действенных условиях.

С. Министры иностранных дел четырех держав считают, что имеется ряд кон
кретных вопросов, относящихся к  развитию контактов между Востоком и Западом, 
которые подлежат рассмотрению непосредственно между заинтересованными страна
ми с учетом интересов и правовых норм соответствующих государств.

В соответствии с Директивой Глав правительств министры иностранных дел 
четырех держав заявляют, что было бы желательным учесть тот вклад, который 
могли бы внести органы и учреждения Организации Объединенных Наций, в соот
ветствии с принципами Устава ООН, при применении мер, рассмотренных настоя
щим Совещанием.

Четыре министра высказываются за участие в международных спецна.’гизпро- 
ванных организациях (МОТ, ЮНЕСКО, ВОЗ, ИСЭ и др.) всех государств, желающих 
сотрудничать в этих организациях.

После двадцатиминутного перерыва вы
ступили Д. Даллес, А. Пинз и Г. Мак
миллан.

С ответом выст^чгил Молотов.
После выступления В. М. Молотова со

стоялся обмен мнениями, в ходе которого

министры трех западных держав вновь 
подтвердили свое отрицательное отноше
ние к  предложению, внесенному сегодня 
Советской делегацией.

На этом утреннее заседание закрылось.

Дневное заседание 15 ноября

после воины увеличилась в четыре раза 
против довоенного периода. Он отметил 
также успехи в области личных связей и 
контактов между людьми.

Характеризуя проект, внесенный на 
вчерашнем заседании французской деле
гацией, Молотов заявил, что он является ; 
шагом вперед в обсуждении вопроса о 
контактах и  может помочь согласованию 
мнений. Вместе с тем. ка к  указал Моло
тов, в проекте содержатся нецелесообраз
ные предложения, которые по существу 
относятся только к  компетенции соответ
ствующих государств и которые могут 
быть рассмотрены непосредственно заин
тересованными сторонами.

Молотов заявил далее, что, учитывая 
представленные французской делегацией 
предложения. Советская делегация вносит 
на рассмотрение Совещания видоизменен
ный проект предложения. Этот проект 
гласит:

15 ноября 1 9 5 5  года

Проект заявления четырех держав по вопросу 
развития контактов м еж ду Востоком и Западом

(Текст внесен Советской делегацией)
руководствуясь интересами укрепления мира, создания атмосферы доверия и 

развития сотрудничества между народами, министры иностранных дел, в соответст
вии с Директивами Глав правительств СС/СР, США. Французской Республики, Соеди
ненного Королевства, изучили «меры, включая возможные меры в органах и учреж
дениях Организации Объединенных Наций, которые могли бы (а) привести к  по- 
1̂ п е н н о м у  устранению барьеров, которые препятствуют свободному общению и 
Щ )Ной торговле между народами, и (б) осуществлению свободных контактов и 
связей, взаимно выгодных для заинтересованных стран и народов».

А. Исходя из Директивы в отдавая себе отчет в важности проблем, изучение 
которых было поручено комитету экспертов, министры иностранных дел четырех 
держав согласились предложить их соответствующим правительствам:

—  Создать условия, благоприятные для развития мирной торговли, и в этих 
целях принять меры, имеющие в виду устранение существующих препятствий и 
ограничений в области торговли между Востоком и  Западом с тем, чтобы коммер-

ЖЕНЕВА, 16 ноября. (ТАСС). Вчера на 
дне«В[Н1ом заседании, посвященном вопросу 
о европейской бевопасносшн и  Герсаанни, 
первым с заявлением о еокращеаши ляо- 
странных войск в Гермаляи выст^тгил 
В. М. Молотов. Напомн1ГВ, что Советская 
делега'Ция внесла предложение о выводе 
из Германии в трехмесячный срок ю о ст- 
раяных войск, за исключением ограничен
ных контингейтов, а после его отклонения 
щиыложпла 9 ноября договориться о со- 
кращен1ш этих войск на 50 процентов с 
одновременным сокращением вооруженных 
сил четырех держав на число вывеаенных 
войск, глала Советской делегация поц- 
черкнул, что такое мероприятие вытекает 
из Директив и сод‘'йствует решению во
проса о европейской безопасности и Гер- 
маяия, pemeiHuro вопроса о разоружении. 
В. .4. MovTOTOB HanoMHiLi, что Советская 
делегация предложшда договориться, по 
согласованию е ГДР и ГФР, об ограниче
нии численности их вооруженных форз1и- 
ровакий.

Со(ветекая делегация, сказал В. М. Мо
лотов, ирщает этому предложению важ
ное значедЕие особенно потому, что оно 
ведет к  устранению поаозрительносто в 
отношениях между двумя германскими го
сударствами и, следовательню, помогает 
установлению вва<И1ио1пошЕмания ц сотруд- 
ничеетва между ними.

Д. Даллес заявил, чтю делегация США 
не готова рассматривать советские пред
ложения пока, ка к  утверждал о«. Совет
ская делегация «будет продолжать отка
зываться» от обсуждения вопроса о вос- 
соеаннсн1Ии Германии при пешощи свобод
ных выборов.

А. Пинз заявил, что лозощия француз
ской делегации по первому п ун кту  пове
стки  дня остается неиоменной.

Г. Макмиллан заявил, что, по его мне
нию, внесенное Советской делегацией 
предложение не имеет отношения к  работе 
Совещания и протяворе^чит духу и  uiTtse 
Директив Глав правительств.

Затем слово по поводу советского пред
ложения о договоре между существующи
ми в Европе группировками государств 
взял В. М. Молотов. Глава Советской де
легации указал на желателвность заклю
чения между участниками Северо-атланти
ческого пакта и Залацноевропейского сою
за. с одной стороны, и Варшавского до
говора, —  с другой стороны, договора, по
скольку еще не достпгнпа  договоренность 
о совданни системы коллективной безопас
ности в Европе. Напомнив содержание 
проекта договора, предусматривающего, в 
частности, обязательство вобдерживаться 
в своих отношениях друг с другом ет при. 
мепения силы иди от угрозы ее примене
ния и решать все спорные вопросы мир
ным путем, В. М. Молотов отметил, что 
предложение заключить договор исходит 
из учета реальной обстановки, из идеи 
смягчения напряженности между Востоком 
и Западом.

Д. Даллес заявил, что США являются 
членом ООН. Устав которой предусматри
вает те обязательства, о которых говорит
ся в проекте договора. США, сказал Дал
лес, намереваются лопяльно выполнять 
обязательства, вытекающие пз Устала, но 
они не готовы вступать в какие-либо дру
гие договоры о безопасности с Советским 
Союзом, которые не учитывали бы нали
чия тесной связи между воссоединением 
Германии я проблемой европейской без
опасности.

А. Пинз также заявил, что советское 
предложение не учитывает связи между 
воссоединением Германии и обеспечением 
безопасности. Оно не дает также, сказал 
он. ничего нового по сравнению с Уста
вом ООН.

Г. Макмиллан сказал, что западные дер
жавы не мог>т принять договор о без
опасности, который был бы основан на 
сохранении разделения Германии. Он ука
зал. что обязательство воздерживаться от 
использования вооруженной силы включе
но в Устал ООН, а тажже и в (^веро- 
атлантический договор.

Отвечая на доводы министров трех дер
жав. В. М. Молотов констатировал, что 
они отказываются от предложений, преду.

сматривагопгнх вывод иля оокращеляе 
иностранных войск в Ге1рмании и заклю
чение договора между группировками го
сударств в Европе. Вместе с тем, он пооьа- 
зал нелогичность утверждений, будто из
лишне повторять в договоре обязатель
ства, оодсржащиеся в Устале ООН. В ча
стности, напомнил он, Г. Макмиллан за
явил, что обязательство не прибегать к 
силе вою чено в Северо-атлантический 
договор; если так, то почему же излишне 
включить то же обязательство в дредла- 
гаемый догоюр?

Нам говофят, продолжал В. М. Молотол, 
что мы должны либо принять проект трех 
держав, внесенный 28 октября, либо ни
чего нельзя принять для укрепления без
опасности в Европе. Остановившись на су
ществе проекта договора, внесенного де.те- 
гадпями западных держав. В. М. Молотов 
указал, что реальный смысл такого до
говора заключается вовсе не в обеспече- 
шгп европейской беэо>пасности, а в реми- 
'!чтаризап.та всей Германии п воллеченив 
ее в воешкую группировку западных дер
жал. Поэтому этот проект не может слу
жить базой для соглашеиия и уже по од
ному этому он не соответствует Директи
ве Глав правительств и духу Женевского 
совещания.

После того, ка к  В. М. Молотов вяес это 
лреддожееше, Д. Даллес заявил, что это 
предложение следовало бы изучить с тем, 
чтобы вернуться в нему sa следующем 
заседании, когда мишетры будут рассмат. 
рнвать возможное коммюнике о Совеща- 
кви  министров иностранных дел. А. Линз 
присоединился к  этому предложеяию. 
Г. Макмиллан также заявил, что столь 
важный докутшгр нуждается в изучении. 
Он предложил также, чтобы нишсстры со

брались на закрытое aaeeiaimie «для «■ото, 
чтобы разобраться в той работе, которую 
еще предстоит провести».

Это предложение было принято, после 
чего министры собрались на заседание в 
узком состале.

В ходе вчераптэето заееданяя делегация 
СССР внесла также на рас(!мотрение Сове- 
щаиня проект заявления четырех мгжи- 
стров иностранных дел по вопросу о раз- 
оружеоми.

Заявление четырех министров иностранных дел
по вопросу о разоружении

(Предложение делегации СССР)
Руководствуясь стремлением содействовать уменьшению международной на

пряженности, укреплению доверия между госуда^твами, устранению угрозы вой
ны и уменьшению бремени вооружений,

министры иностранных дел Советского Союза, СоединелнЕИ Штатов Америки, 
Соединенного Королевства и Французской Рвсп)"бли»н попрежнему убеждены в 
необходимости продолжать стремиться к  соглашению по обширной программе раз
оружения, которая содействовала бы международному миру и безопасности при 
наименьшем отвлечении на нулцы вооружения людских в  экономических ресур
сов мира.

Их обсуждения показали, что имеется согласие относительно этой цели и  что 
по некоторым важным вопросам, касающимся сокращения вооружений и запреще
ния атомного оружия, включая необходимость установления эФФоктивного контроля, 
позиции четырех держав сблизились. Что касается вопросов, по которым еще пе 
достигнуто договоренности^ то министры согласились с тем, что четыре державы 
совместно с другими заинтересованнымп государствами приложчдт усилия к  тому, 
чтобы устранить имеющиеся расхождения и  разработать, таким образом, им прием
лемую систему разоружения, включающую сокращение всех вооружений и воору- 
желных сил при эффективных гарантаях,

В то же время министры согласились, что изучение методов контроля над вы
полнением государствами обязатель(?тв по разоружению, проводимое в настоящее 
время в различных странах, должно иметь своей целью облегчение урегулировавия 
проблемы разоружения.

Министры соглаеплись с тем, что в этой связи необходимо в соответствии с 
Директивой Глав правительств продолжить рассмотрение прежде всего тех положе
ний, которые содержатся:

а) в предложениях СССР от 10 мая и 21 июля сего года по вопросам сокра
щения вооружений, запрещения атомного оружия и устранения угрозы новой 
войны,

б) в тгредложенпи президента США от 21 июля об аэрофотосъемках л  обмеяв 
военной информацией,

в) в предложениях правительства Великобритании по вопросу о разоружении, 
внесенных 21 июля и  29 августа, и

г ) в предложении правительства Франции о финансовом контроле над разору
жением и об обращешш образовавшихся свободных ресурсов на мирные цели.

Министры также констатируют, что выяснилось полное единодушие в том, 
что четыре державы, в соответствии е заявлениями Глав их правительств, будут воз
держиваться в отношениях между ними от применения вооруженной силы и стре
миться к  тому, чтобы разногласия, которые существуют или могут возникнуть меж
ду ними, разрешались мирным путем.

Следующее заседание состоится 16 ноября.

Утреннее заседание 16 ноября

После ТОГО, как  В. М. Молотов закошчил 
свое выступление, мкнистры заладных 
держа® заявили, что у них нет больше за
мечаний по первому пункту  повестки дня.

В. М. Молотов заявил, что было бы 
весьма полезным подвести некоторый итог 
дискуссии по первому п ун кту  повестки 
дня.

Он внес на рассмотрение Совещания 
проект предложения Советской дедегацши 
по первому пун кту  повестки дня. Он гла
сит:

«Министры иностранных дел СССР, 
СШ.1, Великобритании и Франции конста
тируют, что хотя в результате состояв
шегося обмеяа мнениям1и по первому п ун к
ту повестка дня —  европейская ^зопас- 
ность и Гермашия —  еще не удалось до
стигнуть необходимой степени согласия, 
тем не меяее, внялилось сомгадеяие пози- 
цнй по ряду важных вопросов, отноея- 
щ м ея к  европейской безопасности, а 
именно:

1. Все участники Совещания высжава- 
лясь за то. чтобы в договоре о европей
ской беэопасноети было бы предусмотреню. 
что его участники отказываются от при
менения силы в своих отношениях друг с 
Другом.

2. Достипкуто согласие в том, что обя
зательства по договору о европейской ^ з -  
опасности должны предусматривать соше- 
стыые меры для того, чтобы окмать со
противление возможной агрессии в Евро
пе.

3. Достигнуто также согласие в том, 
чтобы государства —  участники договора 
не оказывали помощи агрессору.

4. Прпзнана необходимость устаяюяле- 
1гая между Востоком и Западом зоны, на 
территории которой были бы осуществле
ны мероприятия по установлению пре
дельных лювлей вооруженных сил соот
ветствующих государств, с ус-танолленлем 
соответствующей инш екцил,

5. Признана необходимость взаимных 
консультаций участников договора с 
целью обеспечить выполнение государст
вами взятых на себя обязательств по до
говору о европейской безопасности.

6. Пмеется также полное согласив с 
тем, чтобы обязательства по договору о 
безопасности в Европе не затрагивали 
неотъемлемого права государств на инди
видуальную или коллективную самооборо
ну.

Все участник-и Совещания, вместе с 
тем, отмечают, что еще не достигну'та до
говоренность по таким основным вопро
сам, как обеспечение елропейской безопас
ности. на основе укрепления еотрудпи^ге- 
ства между государствами, а также реше
ние германской проблемы и восстановле
ние единства Германии.

Все участники Совещания проявили 
стремление продолжать усилия, направ
ленные на достижение такой договоренно
сти».

ЖЕНЕВА, 16 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня мжшстры ишюстраяных 
дел собрались в 11 час. 30 М'ин. утра на 
свое шестнадцатое заседание для рассмот
рения предложения Советской делегации 
по первому пункту повестки дня —-  евро
пейская б ^пасн о сть  и  Германия, —  вне
сенного на вчерашнем дневном заседашш.

Председательствовал на сегодняшнем эа- 
седанип В. М. Молотов.

Первым по обсуждаемому ©опросу вы
ступил Д. Даллес.

Вчера, сказал он. Советская делегация 
внесла предложение о том, чтобы минист
ры иностранных дел четырех держав коя- 
сгатировали солпадекие позиций по ряду 
важных вопросов, относящихся к  европей. 
ской беэапасноети. Я не игнорирую того 
факта, что проявился известный паралле
лизм в нашем мышлении по этим вопро
сам. и не преуменьшаю важности этого 
факта. Я перлый обратил внимание на это 
совпадение позиций, когда я анализировал 
те общие элементы, которые имелись в 
предложениях западных держав и во вто
ром предложении Советского Союза. Одиа- 
ко я должен указать, что это было сде
лано мною до того, ка к  С о т с к и й  Союз 
полиоетью изложил свою позицию по во
просу о воссоединении Германии. Разница 
в наших мнениях по вопросу о безопасно
сти, в особенности в том, что касается 
Германии, НАТО я Брюссельского догово
ра, показывает, что между нами еще су 
ществуют значительные разногласия по 
существенным вопросам.

Д. Даллес выразил опасение, что совет
ское предложение могло бы создать непра
вильное впечатление, поскольку в ном не
достаточно отражено мнение западных 
держал о том, что при наличии разделе
ния Германии не может существовать без
опасности, а также мывшие западных дер
жа® о ценности для их собственной без
опасности я для безопасности других 
стран таких организаций, ка к  НАТО и 
Брюссельский договор. Д. Даллес добавил 
к  этому, что было бы затруднительным, а 
может быть и невозможным, в оставшееся 
у микистро® короткое время согласовать 
точную формулировку тех пунктов, отно
сительно которых действительно выяаи- 
лось, ка к  говорится в советском предложе
нии, некоторое совпадение позиций. В 
связи с этим Д. Дал.тес указал, что до
статочно ограничиться имеющимися про
токолами заседадгий.

Затем с кратким заявлением выступил 
А. Пинэ. Он заявил, что совпадение точек 
эреепя по вопросу о европейской безопас
ности, о котором говорится в советском 
предложении, яаляется чисто формальным

и кажущимся. Только тогда, когда мы ю - 
говоримся по поводу общего подхода к  це
лям, которых следует добиваться, эти сов
падения точек зронЕя обретут какой-то 
смысл и позволят нам проводить конст
руктивную работу.

Г. Макмиллан сказал, что он ничетс 
не может добавить к  заявлениям г-на 
Даллеса и г-на  Пинэ. с которыми англий
ское правительство полностью согласно.

В. М. Молотов заявил, что Советской 
делегации нет необходимости подробио ка
саться того документа, который представ
лен на рассмотрелие Совещания.

Г-н Даллес сказал, заялил В. М. Моло
тов, что в этом документе отмечены как 
пункты  сходства в позициях четырех дер
жа®, так и те важные вопросы, по вото- 
рым остаются расхождения.

Это совершенно правильно. Никто не 
возражает прети® того, что можно улуч
шить проект советского предложения 
и сделать его более точным и более пол
ным с точки  зрения освещения всех сто
рон восгроса. Имеются, конечно, и  техвж- 
ческие трудности, в том числе и недо
статок времени, для того, чтобы согласо
вать соответешующие изменения. Однако 
вряд ли можно оправдать отказ от того, 
чтобы договориться по этим вопросам, тех
ническими трудностями.

Касаясь заявления А. Пинэ, В. М. Мо
лотов сказал:

Г-на Пинэ можно было понять в  том 
смысле, что мы еще не договорились об 
общих целях. Но мне кажется, он забыл о 
Директивах Глав правительств, принятых 
на Совещании в Женеве в июле. Эти Ди
рективы отражают общие цели, о которых 
договори-тись наши пралительства, и мы 
исходили из того, что наше предложение 
соответствует этим Директивам и духу 
Женевы. Мы, конечно, будем считаться с  
тем фактом, что г-н  Пинэ не находит 
своелремевным договариваться по вопро
сам о безопасности, хотя имеются соответ- 
ствутощие соглашения между нашими че
тырьмя государствами на 5Ке>невском со
вещании.

Наиболее ясно, заметил В. М. Молотов, 
была изложена позиция г-на Макмиллана.

Ввиду всего этого, сказал В. М. Моло
тов в ззключетаие, Советская делегация 
может выразить сожаление по поводу то
го, что мы не смогли достичь соглашения 
по вопросам, изложенным в предложении 
Советской делегации, и принимает к  све
дению заявления, которые были здесь сде
ланы по этому вопросу.

После этого заседание закрылось. Ми
нистры соберутся на заключительное засе
дание в 3 часа дня.

К о к к ю н и к е  Совещания министров иностранных дел 
Ф ракции, СовдинЕкного Королевства, СССР и США 

в Ж еневе (2 7  октяб р я— 16 ноября 1955 г . )
в  соответствии с Директивами, яз 1 анными четырьмя Главами правительств 

после их ивещ анил в Женеве в июле, министры иностранных дел Французской 
Ресаублики, Соединенного Королевства, Союза Советских Социалистических Рес- 
публик и Соединенных Штатов Америки заседали в Женеве с 27 октября по 16 но
ября 1955 года. Между ними состоялось откровенное и всестороннее обсуждение 
трех вопросов, рассмотрение которых было поручено им Директивами, а и.ченно- 
1. Европейская безопасность и Германия; 2. Разоружение; 3. Развитие контактов 
между Востоком и Западом.

Мпннстры иностранных дел согласились доложить о результатах своего об
суждения о  соответствующим Главам правительств и рекомендовать чтобы буду
щий ход оосуждения министрами иностранных дел был урегулирован 'через дипло- 
МЗТИЧбСБИе кзнзлы.
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Отъезд из Софии на Родину делегации 
Верховного Совета СССР

СОФИЯ, 15 ноября. (ТАСС), Сегодня 
из Софии на Родину отбыла находившая
ся в Болгар1ш  по ирш-ллшеншо Нафоджкго 
собрания делегация Верховного Совета 
СССР, возглаяляеяая членом Мандатной 
комиссии Совета Союза, секретарем 
ЦК КПСС Н. И. Беляевым.

На аэродром, уюрашешый государст- 
вешыми флагами Народной Республики 
Болгарии и COiBeTCKOTO Союза, прибыли 
председатель Президиума Народного соб
рания Г. Дамялс®, председатель Совета 
министров Вылко Червенков, заместители 
председателя Совета министров, первый 
секретарь ЦК БКП Т. Живков, члены По
литбюро ЦК БКП, секретари ЦК БКП и 
другие официальные лица.

От имени Народного собрания совет
скую парламентскую делегацию приветст
вовал Ф. Козовский.

Выступая перед микрофоном, руководи
тель делегации Верховного Совета СССР 
Н. U. Беляев сказал;

Разрешите в эта последние минуты 
пребывания на земле вашей прекрасной 
родины, радостное впечатление о которой 
навсегда останется в наших сердцах, еще 
и  еще раз выразить вам сердечную лю
бовь и  глубокую благодарность за широ
кое и  братское гостеприимство.

Всюду, где бы мы ни были за эти 15 
дней, мы повсеместно встречали со сторо
ны взрослых и  детей, мужчин и  якнщ ин,

рабочих и  крестьян, интеллигенции и  ру- 
ководяпщх деятелей околий, округов и 
рвепубл!жки выражение горячей и искрен
ней любви К нашему народу, в прави
тельству и  к  великой Коммунистической 
партии Советского Союза.

Мы хорошо пошсмаем, что эти ваши 
глубокие и  искренние чувства являются 
результатом исторически сложившихся 
братских уз, спаянных кровью в борьбе 
за свободу и  нацишальную независимость 
наших народов, а также общностью вели
кой цели строительства коммунизма и на
шего совместного стремления к  миру и 
дружбе со всеми народами. Мы вместе с 
вами, 00 странами народной демократии и 
великой Китайской Народной Республикой 
составляем единый мощный и непобеда- 
мый лагерь мира и  социализма. Будем же 
и дальше неустанно укреплять нашу 
дружбу, будем и дальше настойчиво  ̂бо
роться за дальнейший подъем и  всескер- 
ное развитие всех отраслей хозяйства и 
культуры. А для этого еще теснее спло
тимся вокруг наших коммунистических 
партий.

Расставаясь сегодня с вами, мы гово
рим «не прощайте», а довиждане, скыпи 
другари! (До свидания, дорогие товари
щ и!).

Да sipaiBcrayer вечная болгаро-совет
ская дружба!

Да здра1вствует мир во всем мире!

Социалистические преобразования в Китае
ПЕКИН, 15 ноября. (ТАСС). В Китае 

успешно осуществляются социалистиче
ские преобразования частной промышлен
ности и торговли. Как сообщает газета 
«Жэньмнньжиба-о», в 12 крупных горо
дах —  Пекине, Тяньцзине, IHaiHxae и  др. 
за первые три квартала згого года 617 
частных фабрик и  заводов стали смешан
ными государственно-частными предигрия- 
тиямп. После сл'пяния и  реорганизации 
они образовали 398 государственно-част
ных фабрик л за1водов. В прошлом году во

всей стране было создано 793 государст
венно-частных предприятия.

Б Шанхае все частные фабрики и  за
воды, на которых занято свыше 500 ра
бочих, уже реорганизованы в государст
венно-частные предприятия.

Газета «Жаньминьжабао» отмечает, что 
после произведенных на частных щоед- 
приятшгх социалистических преобразова- 
няй на них увеличился выпуск продук
ции и  снизилась себестоимость.

За обмен делегациями зсезкду С Ш А  и С С С Р
НЬЮ-ЙОРК, 16 ноября. (ТАСС). По со

общению газеты «Пиплс уорлд», мэр го
рода Анкоридж (Аляска) К . Хенчи зая^вил, 
что муниципальные власти собираются 
послать в сибирские области Советского 
Союза свою делегацию и  п рш ять  делега
цию из Советского Союза. Нленов делега
ции Аякорщцжа будут, по словам

интересовать, г.тавным образом, 1возможн10- 
сти торговли с  портовыми городами Си
бири.

Газета приводит заявление адвоката му- 
кяципалвного совета Д. Рэдера о тчхм, что 
поездка делегации помогла бы улучшить 
отношения между Соединенными Штатами 
и  Советским Союзом.

Положение в Индонезии

Прием первым секретарем Центрального Комитета 
Венгерской партии трудящихся Матиасом Ракоши и председателем 

Совета министров Андрашем Хегедюшем делегации Верховного 
Совета СССР

БУДАПЕШТ, 15 но®5ря. (ТАСС). При- 
бывшая в Венгрию по приглашению Го
сударственного собрания делегация Вер
ховного Совета СССР во главе с Н. М. Пе
рвы м  была принята сегодня первым 
секретарем Центрального Комитета Вен- 
ге^кгкой naipTEH трудящихся Матиасом 
Ракоши и председателем Совета минист
ров Андрашем Хегедюшем и  имела е 
ними теплую, сердечную беседу.

В беседе приняли участие: член Полит
бюро ЦК ВПТ первый заместитель пред
седателя Совета министров Эрне Гере и 
председатель Государственного собрания 
Шандор Ронаи. На беседе присутствовал 
также Посол СССР в Венгрии Ю. В. Анд
ропов.

Вечером делегация Верховного Совета 
СССР посетила государственный театр 
оперы и балета, где смотрела новый вен
герский балет «Песня Бихари».

Пребывание в Венгрии делегации 
Верховного Совета СССР

БУДАПЕШТ, 15 жиг8ря. (ТАСС). Ci>- 
годня утром делегация Верховного Совета 
СССР, возглавляемая Н. М. Пеговым, по
сетила находящийся на горе Геллерт 
памятник советским воинам, павшим в бо. 
ях за освобождение Венгрии от фашизма, 
и возложила венок.

На церемонии возложения венка при
сутствовали председатель Государствен
ного собрания Шандор Ронаи, замести
тели председателя Государственного собра. 
ния, секретарь Центрального Комитета 
Вештерской партии трудящихся Бела Вег, 
председатель исполкома Будапештского 
горсовета Калман Пантрац и  другие офи
циальные лида, а также ответственные 
сотрудники советского посольства во 
главе с  послом Ю. В. Андроповым.

БУДАПЕШТ, 16 ноября. (ТАСС). Сего
дня утром делегация Верховного Совета

СССР, возглавляемая Н. 51, Пеговым, при
сутствовала на заседании Государственно
го собрания Венгрии, на котором обсуж
дался доклад председателя Совета мини
стров Андраша Хегедюша. Днем йЛены де
легации, разбившись на гр^шпы, знакоми
лись с достопримечательностями столицы 
Венгерской Народной Республики. Члены 
делегации посетили венгерский институт 
рабочего движения и  с большим интере
сом ознакомились с его материалами. 

Сегодня члены делегации —  депутаты 
Верховного Совета СССР Г. Д. Джавахи- 
швили, А. А. Мюрисеп, Л. С. Матвеева, 
Г. В. Енютин и Н. И. Смирнов совместно 
е послом ССЮР в Венгрии Ю. В. Андропо
вым и ответственными сотрудниками по
сольства встречали на Ферихэтском аэро
дроме делегацию Народного собрания Алба, 
кии, направляющуюся в Советский Союз 
по приглашению Верховного Совета СССР.

Возвращение Премьер-Министра Бирмы У Ну на родину
РАНГУН, 16 ноября. (ТАСС). Сегодня в 

Рангун возвратился Премьер-Министр 
Бирмы У Ну, совершивший поездку в Со
ветский Союз с визитом доброй воли по 
приглашению Советского правительства. 
Премьер-Министра У Ну сопровождал 
Чрезвычайный и  Полномочный Посол 
СССР в Бирме А. Д. Щиборин.

На рангунском аэродроме Мннгаладон 
Премьер-Министра встречали члены 6nip- 
манского правительства, ответствейные

работники министерств и ведомств, главы 
посольств и м н со ^ , аккредитованные в 
Рангуне, бпрма1нские и  иностранные жур
налисты. nipeMbep-MEHicTpa У Ну встре
чал также Временный Поверенный в де
лах СССР в Бирме М. С. Вавилов и со
трудники советского посольства.

Для встречи Премьер-Министра на аэро, 
лром прибыла также деутегацая исполкома 
Бирманского комитета сторонников мира 
во главе с Такин Кодо Хмаингом.

ДЖАКАРТА. 15 ноября. (ТАСС). В Ич- 
доэеэии продолжают расти требования со
зыва нового парламента и  сформи1рования 
нового правительства в соогрветствнн с ре
зультатами парламентских выборов, со
стоявшихся в конце сентября. По сообще
нию печати, делегации населения Баядун. 
га, Тегала, Че»рибона и  других городов по
сетили президента Сукарно и потребовали 
отставки правительства, возглавляемого 
Харахалом. Националшая партия —  са
мая крупная партия в стране —  опубли
ковала заявление, в котором выражает не. 
доверие нынепшеагу кабинету, поскольку

он «не отражает существующих социаль
ных теадеащий, выявившихся на основе 
предварительных данных о всеобщих вы
борах» (окончательные результаты выбо
ров будут опубликованы 29 ноября. —  
Прим. ред.).

Вчера депутаты от национальной пар
тии, демократического Союза и коммуни
стической партии объявили бойкот прави
тельству и  не явились на заседание пар
ламента. В связи с создавшимся положе
нием премьер-министр Харахап поставил 
в парламенте вопрос о доверии.

Америнансное номандование настаивает на лиивидации 
нейтральной комиссии по наблюдению за перемирием 

в Норее
Сообщение газеты „Дели, тайж**

ДЕ.ТИ, 15 ноября. (ТАСС). Корреспон
дент «Дели тайме» сообщает из Гонкон
га, что, согласно сведениям, полученным 
там из Сеула, штаб главнокомандующего 
американскими вооруженными силами на 
Дальнем Востоке генерала Лемнитцера 
продолжает настаивать на том, чтобы 
нейтральная комиссия по наблюдению за 
перемирием в Корее была ликвидирована. 
Корреспондент указывает, что, ка к  стало 
известно, штаб генерала Лемнитцера не
давно направил письмо в Вашингтон, в 
котором говорится, что, хотя состав ко
миссии сокращен, ее существование про

должает мешать деятельности американ
ского командования. Штаб требует, чтобы 
Вашингтон принял меры к  ликвидации 
компсс^ил по наблюдению с помощью соот
ветствующего нажима на правительства, 
участвующие в этой комиссии.

Осведомленные наблюдатели в Гонкон
ге, продолжает корреспондент, заяв
ляют, что решение перевести штаб амери
канских вооруженных сил на Дальнем 
Востоке из Токио в Сеул, ка к  полагают, 
б ь ш  принято для того, чтобы усилить 
контроль над военными приготовлениями 
Южной Кореи.

Закончились международные товарищеские 
соревнования по плаванию

15 ноября В Москве в плавательном 
бассейне Центрального спортивного клуба 
Министерства Обороны СССР закончились 
продолжавшиеся три дня международные 
товарищеские соревнования по плаванию. 
В них участвовали команды пловцов Ве
ликобритании. Венгерской Народной Рес
публики, Нидерландов, Франции, Швеции 
и Советского Союза.

Перед началом последних состязаний 
судейская коллегия объявила результат 
состоявшегося накануне финального зап
лыва на дистанцию 100 метров вольным 
стилем для мужчин. Победителем вышел 
спортсмен Великобритании Рональд Ро
бертс 00 временем 58,1 секунды. На вто
ром месте представитель Советского Союза 
Владимир Скоморовский.

Первыми в последний день соревнова
ний стартовали женщины. В финальном 
заплыве на дистанцию 100 метров спосо
бом «баттерфляй» победила спортсменка

Венгерской Народной Республики Мария 
Литтомерицки. Она проплыла дистанцию 
за 1 минуту 16,4 секунды.

В заплыве мужчин в плавании воль
ным стилем на дистанцию 1.500 метров 
первым финишировал Шандор Заборски 
(Венгерская Народная Республика). Он 
закончил дистанцию за 18 минут 55,3 
секунды. На втором месте рекордсмен 
Советского Союза в плавании на эту ди
станцию Владимир Лавриненко. Его время 
19 минут 4 секунды.

После ко-роткого перерыва были прове
дены состязания в эстас[)етном плавании. 
Эстафету 4 X 1 0 0  метров вольным стилем 
для женских кома1Нд выиграли спортсмен
ки Венгерской Народной Республики.

В эстафете мужских команд 4X 2 0 0  
метров вольным стилем первенствовала 
вторая сборная команда Советского 6)Ю- 
за. (ТАСС).

Н о в я л  ш к о л я

Еще недавно здесь был пустырь, а сей
час радует глаз четырехэтажное здание, 
обнесенное оградой со всех сторон.

—  Это наша школа, —  говорят дети 
работников подшипникового завода.

2 миллиона 650 тысяч рублей затрати
ло государство на постройку школы. В 
этом большом светлом здании имеется 27 
классов, большой общий зал, кабинеты—  
физический, химический и биологиче
ский. При школе имеется лыжная база, 
стадион.

В нижнем этаже школы размещены ма
стерские —  столярная и  слесарная. 
Часть нового оборудования для мастерских 
закуплена. Приобретены различные ин
струменты. Завод передает школе токар
ный станок по дереву, два токарных 
станка по металлу, поперечно-строгаль

ный станок. Завод помог школе в приоб
ретении наглядных пособий.

16 ноября состоялось открытие новой 
школы.

Еще одну школу получили юные ip a a - 
дане г. Томска. ^

На сшшке: здание новой школы-дес*/^ 
тилетки № 47 (г. Томск), в овале учени
ца Таня Кузнецова разрезает леиточку 
перед входом в новую школу.

Фото Ф. Хитриневича.
Текст Д. Гройсман.

П О Д Г О Т О В К А  К О  дню А Р Т И Л Л Е Р И И
Трудящиеся г. Томска, вместе со всем

советским народом, готовятся к  праздно
ванию Дня артиллерии. Офицеры Томского 
ордена Брасной Звезды артиллерийского 
училища выступают перед рабочими, слу
жащими, учащимися города с докладами о 
Дне артиллерии.

19 ноября в Доме офицеров проводится

торжественное собрание, посвященное Дню 
артиллерии. После собрания состоится 
праздничный концерт.

В Доме офицеров оформлены книжная 
и иллюстративная выставки, рассказыва
ющие о героических подвигах артиллерии 
страны еО’Циалнзма.

Шефская помощь в строительстве
Промышленные предприятия г .  Томска, 

шефствующие над колхозааш Томского 
района, помогают им в строительстве. 
Шпалопрсщиточный завод за;&ончил в кол
хозе имени Еоларова строительство телят
ника на 95 годов и  завершает в колхозе I

«Передовик» строительство зернохранж- 
лища.

МоряЕовский судоремонтный завод по
строил Б колхозе «Красный Октябрь» 
птичник. Завод резиновой обуви заканчи
вает в колхозе «Красный строитель» стро
ительство свинарника.

Закончился шахматный турнир на первенство областного 
совета спортобщества „Буревестник"

Закончилось личное первенство по 
шахматам областного совета спортивного 
общества «Буревестник». Победу одержал 
студент политехнического института Ми
хаил Алпатов. Набранные им 8,5 очка 
дают право на получение первого канди
датского балла.

Второе место занял Ситников (универ
ситет), набравший 8 очков, и третье —

Усольцев (университет) —  7.5 очка. ;
Победитель чемпионата получил п р з ^  

на участие в зональных соревнованиях 
центрального совета спортобщества «Бу
ревестник».

Участники, занявшие первые три ме
ста, награждены грамотами областного 
совета спортобщества «Буревестник», а 
победитель —  цeiшым подарком.

И З ЗА Л А  СУДА

Пять лет лиш ения свободы за  хулиганство
М. и. Кучиков в нетрезвом состоянии 

зашел в павильон Томской пристани и 
стал хулиганить. Куликова задержали, но 
он продолжал дебоширить и  в отделении

1ГИЛИЦИИ.
Нарсуд 2-го участка Вокзальшго рай

она г. Томска приговорил хулигана к  
5 годам лишения свободы.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

18 ноября — «В добрый час». Спвк- 
та.кль состоится в Доме офицеров. Нача
ло в 7-30 вечера.

19 ноября — «В сиреневом саду». 
Спектакль состоится в клубе имени 
Сталина. Начало в 8 часов вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 18 но-
я ^ я  — новый художественный фильм 
«Следы на снегу». Сеансы; 9, 10-30,
12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30.

Клуб имени Сталина. 18 ноября — 
«Следы на снегу». Сеансы: 2, 4, 6, 8.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 18 ноября — «Тереза Ракэн». 
Сеансы; 10-30. 12-35. 2-40. 4-45, 6-50, 
8-55, 10-55. Малый зал. 18 ноября — 
«Дама с камелиями». Сеансы: 2. 4, 6, 
8. 10. В 2 и 4 часа дня — «Огни на 
реке».

18 ноября, в 7 часов 30 минут вечера, 
в областном лектории состоится лекция 
на тему «Пороки сердца, их профилак
тика и лечение». Читает профессор док
тор, член-корреспондент Академии ме
дицинских наук Д. Д. Яблоков.

'ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА 
КИНОПРОКАТА 

17 ноября 1953 года 
выпустила на экраны цветной 

документальный фильм

„ В А Р Ш А В С К И Е  В С Т Р Е Ч И "
(о 5-м Всемирном фестивале 

молодежи и студентов). 
Производство Центральной студии 
документальных фильмов (Москва) 
и студии документальных фильмов 

(Варшава) 1955 г.

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут имени С. М. Кирова объявляет, что в среду, 30 ноября 1955 г., 
в 7 часов 30 минут вечера, в актовом зале института, на заседании уче
ного совета механического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
аспирантом П. Н. Обзгховым на тему: «Исследование процесса силового 
резания сталей», представленной на соискание ученой степени кандидата 
технических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор А. Н. Еремин, доцент
кандидат технических наук В. А. Кельдюшев, главный технолог Томского 
электромеханического завода, инженер Б. К. Жигалов.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале 
(проспект имени Тимирязева. 9), с 9 часов утра до 10 часов вечера еже
дневно. кроме воскресений.

„С о ю зпечать " производит прием подписки  
Н А  Н О В Ы Е  Ж У Р Н А Л Ы ,

периодичностью 6 номеров в год.
1. «Вопросы вирусологии» подписная плата 18 рублей в год, журнал рас

считан на врачей вирусологов, эпидемиологов, микробиологов, инфекционистов.
2. «Антибиотики» цена в год 18 рублей, рассчитан на фармакологов, ин

женерно-технических работников химико-фармацевтической промышленности,
3. «Проблемы гематологии н переливания крови» цена в год 19 р. 20 к., 

рассчитан на научных работников медицинских научно-исследовательских инсти
тутов. вузов, врачей станций переливания крови, хирургов, акушеров-гинеко- 
логов.

4. «Экспериментальная хирургия» цена 21 руб. в год. Журнал рассчитан 
на врачей хирургов, научных работников.

5 «Медицинская радиология» годовая цена 27 рублей, журнал рассчитан 
на врачей рентгенологов и радиологов, терапевтов, хирургов, онкологов.

6. «Вопросы охраны материнства и детства» подписная цена 25 руб. 20 
коп. в год. рассчитан на врачей родильных домов, яслей, детсадов, женских и 
детских консультаций.

Подписка принимается во всех конторах и отделениях связи.

Автобазе облторгуправления требуют
ся: электрик-аккумуляторщик, начальник 
автоколонны, делопроизводитель-маши
нистка.

Обращаться; г. Томск, улица Шишко- 
ва, 13.__________________________ 2—2

Мастерские Томского военторга при
нимают заказы на пошив военного и 
форменного обмундирования из материа
ла заказчиков, верхнего легкого да.мсжо- 
го платья всевозможных фасонов, а так
же пошив и реставрацию головных убо
ров, скорняжные работы и подборку ме
хов.

Обращаться: г. Томск, переулок Наха- 
новича, 8, 2-й этаж.

2 — 1

Томскому мединституту требуются: 
заместитель главного бухгалтера, истоп
ники, дворник, служительницы вивария 
(по уходу за животными), конюх-возчик, 
уборщицы.

Обращаться: г. Томок, Московский
тракт, 2, отдел кадров.

2 — 1
Томскому государственному универси

тету на постоянную работу требуются; 
инженер по технике безопасности, маши
нистка, машинистка, умеющая работать 
на ротаторе, бухгалтеры, счетовод, истоп
ники, грузчики, уборщицы, конюх-воз
чик.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ти.миряз€ва, 3, отдел кадров.

Г Р А Ж Д А Н Е .  
ГОРОДА  
ТОМСКА!
Выполняйте 

правила 
пользования 
трамваем!

1. П р и  п о с а д ке  с о б л ю д а й те  о ч е р е д ь .
2. Н е  в х о д и т е  в  в а го н  посл е  за я в л е н и я  к о н д у к т о р а  и л и  в а 

го н о в о ж а т о го  о б  о т с у т с т в и и  св о б о д н ы х  м ест.
3. Н е  д е р ж и т е с ь  за в ы с т у п а ю щ и е  н а р у ж н ы е  ч а сти  в а го н а .
4. Н е  о ж и д а я  тр е б о в а н и я  к о н д у к т о р а ,  п р и о б р е ти т е  б и л е ты  

и о п л а ти те  с т о и м о с т ь  п р о в о за  б а га ж а .
5. Н е  в х о д и т е  в в а го н  в  п а ч ка ю щ е й  д р у г и х  п а с с а ж и р о в  

о д е ж д е  и л и  с п а ч ка ю щ и м и с я  вещ ам и .
6. Н е  к у р и т е  в в а го н е , не  з а ж и га й т е  с п и ч е к ,  не  п р о в о зи те  

о гн е о п а с н ы х  м а те ри ал ов .
7. Т р е б у й т е  о т  к о н д у к т о р а  в е ж л и в о г о  о б р а щ е н и я  и  б у д ь т е  

в е ж л и в ы  сам и .
8 . Н е  о т к р ы в а й т е  д в е р и  в о  в р е м я  д в и ж е н и я .
9. В ы х о д и т е  т о л ь к о  ч е р е з  п е р е д н ю ю  п л о щ а д к у .

10. В ы п о л н я й т е  все  п рави л а  б е зо п а сн о сти  са м и  и  т р е б у й т е  и х  
в ы п о л н е н и я  о т  д р у г и х .  С л е д и те  за п о в е д е н и е м  д е те й  в трам вае .
I И .  Н е  х о д и т е  п о  п у т я м  д в и ж е н и я  тр а м в а й н ы х  п о е зд о в . i 
. Управление трамвайного треста. ,

Томскому отделению воедторга требу
ются; опытные главный и старший бух
галтеры, портные, уборщицы.

Обращаться; г. Томск, переулок На- 
хановича, 8. к начальнику отделения и 
в отдел кадров.

2 — 1

Требуются: геологи и  гидрогеологи
для работы в Томске в Томской обла
сти.

Обращаться: г. Томск, улица 
скал, 22.

Татар-

3 — 1

Мастерские артели «Единение» при
нимают заказы от населения на пошив 
верхнего мужского, дамского платья, 
модного легкого платья, мужской верх
ней сорочки.

Обращаться: г. Тощж, Набережная
реки Ушайки, 12.

2 — 1

Вокзальный райпромкомбинат при
нимает заказы на электросварочные, то
карные, слесарные работы, никелировку, 
ремонт весоизмерительных приборов 
(аналитических, товарных, настольньк)^ 
манометров и составление калибровоч^ 
ных таблиц на емкости резервуаров. За
ключает договоры на 1956 год по тех
ническому надзору за весоизимеритель- 
ными приборами со всеми организация
ми г. Томска.

Обращаться: г. Томск, переулок
1905 г., 5, телефон 30-10.

3 — 1
Томская промартель «Обувщик» при

нимает от населения в окраску всевоз
можные виды обуви.

Обращаться: • г. Томок, Набережная 
реки Ушайки, 4.

Тохмской лесоустроительной экспеди
ции требуются комнаты для инженерно- 
технических работников.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского. 14, телефон 32-67.

Типографии М  1 полиграфиздата тре
буются: столяр, подсобные рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица Совет
ская, 47.

Томскому пивному заво;^ на постоян
ную работу требуЕОТся: рабочие в цехи, 
слесари-ремонтники, кузнец. На времен
ные работы — на ремонт тары (ящиков) 
и бригада монтажников по ремонту 
пароотолления.

Обращаться: г. Томск, пе|реулок Кли
нический, 16.

2 — 1

Срочно требуются на постоянную ра
боту: грузчики-возчики со сдельной оп
латой труда, уборщица-истопница, агент 
по снабжению, швеи-мотористкн, стор№.

Обращаться: г. Томск, Набережй!^
реки Ушайки, 12.

2 — 2
Адрес редакции гор Томск, аросо. им Ленина. 13. телефоны 
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